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ОПАСНЫЕ ГАСТРОЛИ. 
Представление цирка-
шапито в Барановичах 
едва не закончилось 
трагедией: на аттракци-
оне «Качели» оборвал-
ся трос, трое детей упали 
вниз с высоты нескольких 
метров. Две девочки го-
спитализированы.
 > 5

ГРИБНОЕ МЕСТО. 
В придачу к куплен-
ной квартире молодая 
семья получила грибок, 
который раскрасил стены 
черными разводами. 
Вместо того, чтобы бо-
роться с плесенью, ком-
мунальщики предлага-
ют... понаблюдать за ней  
до конца отопительного 
сезона. 
 > 12

КТО ЗАМЕНИТ 
ВТОРЫХ МАМ?    
Если в школах пока 
только говорят о 
том, что через не-
сколько лет детей 
учить станет 
некому, то в детских 
садах проблема де-
фицита кадров уже 
сейчас стоит доволь-
но остро. 

> 14

Битва за урожай пенсионера Ромашко                                                       
Пенсионер из деревни Гатище Барановичского района больше двух месяцев обивает пороги чиновничьих кабинетов, 
пытаясь  отстоять загубленный урожай > 16
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Битва зааа
Пенсионер из деррр
пытаясь  отстоять 

РЕКЛАМА

Смена власти. На должность председателя 
горисполкома назначен Юрий Громаковский, 
возглавлявший до этого Барановичский 
комбинат железобетонных конструкций

В Барановичах – новый 
градоначальник

> 6



Промышленность. «Барановичиметаллоптторг» с 
2014 года станет филиалом ОАО «Белметалл» 

РЕКЛАМА

В Барановичах началось обсуждение нового 
микрорайона, который сможет обеспечить 
жильем более половины горожан, стоящих в 
очереди на улучшение жилищных условий.

С 18 октября началось обсуждение проекта застрой-
ки микрорайона Северный-2, который планируется 
освоить до 2030 года. Здесь хотят построить почти 4,5 
тысячи квартир и 337 индивидуальных домов. Причем 
более половины жилфонда района составят редкие для 
г. Барановичи дома от 10-ти и более этажей.
Новый микрорайон будет разделен на три отдельных 
жилых района. В самом крупном из них – «Колпеницком» 
– кроме жилой застройки будут располагаться сбербанк, 
ЖЭС, отделение милиции, пожарное депо, поликлиника, 
три детсада, школа и другие объекты инфраструктуры. 
С западной стороны района будет расположен технопарк, 
со стороны магистрали М1 – парковая зона, а на продолже-
нии ул. Промышленной – храмовый комплекс.
В жилом районе «Антоново» сохранится существую-
щая усадебная застройка, вокруг которой планирует-
ся строительство общественной. Индивидуальная за-
стройка Северного-2 будет сосредоточена в жилом 
районе «Усадебный». Принять участие в обсуждении 
можно до 1 ноября. Экспозиция проекта застройки 
Северного-2 расположена в фойе Барановичского го-
рисполкома по адресу: пл. Ленина, 2. 

Наблюдательный совет 
в связи с убыточностью 
предприятия принял 
решение о его ликвида-
ции. Однако руковод-
ство и работники наде-
ются, что они от этого 
только выиграют.

ОАО «Барановичи-
металлоптторг» еще 
совсем недавно 
было прибыльным 
предприятием. Так, по 
данным Министерства 
финансов, в 2011 году 
прибыль ОАО превышала 
1,6 млрд рублей, 2012 год 
оно закончило с прибылью 
в 8 млн рублей. Однако 
в 2013 году из-за резкого, 
по словам руководства 
предприятия, снижения 
объемов продаж и 
платежеспособности клиен-
тов, «Барановичиме-
таллоптторг» сработал с 
убытками, превысившими 
по итогам второго квартала 
1,2 миллиарда рублей. 
Одного неудачного года 
оказалось достаточно 
для того, чтобы поднять 
вопрос о ликвидации 
предприятия.

– Предприятие 
сработало слабо, и мы 
просто вынуждены 
ставить вопрос о его 
ликвидации. Если этого 
не сделать, ситуация 
может стать еще хуже и в 
итоге многие сотрудники 
предприятия могут 
лишиться своих рабочих 
мест, – отметил в 
телефонном разговоре 
с корреспондентом 
«IP» начальник 
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НОВОСТИ 

Предприятие ликвидируют
Людмила СТЕЦКО
LUDMILA@INTEX-PRESS.BY

отдела собственности 
и владельческого 
надзора государственного 
объединения «Белресурсы» 
Павел Каминский, 
который занимается 
вопросами ликвидации 
ОАО.

По планам 
гособъединения «Белресур-
сы», в подчинении 
которого находится 
барановичское пред-
приятие, крупное 
минское предприятие 
«Белметалл» выкупит 
« Б а р а н о в и ч и м е т а л л -
оптторг» и создаст на 
его базе свой филиал. 
При этом, отметил Павел 
Каминский, рабочие 
места (а на предприятии 
трудятся порядка 85 
человек) сохранятся, а 
зарплаты вырастут.

– Уже в январе 

будущего года люди 
будут работать на 
новом предприятии. 
Практически все 
работники останутся на 
своих местах, однако,  
если кто-то не захочет 
работать, мы же не 
можем его заставить, 

 І СПРАВКА «IP». ОАО «БАРАНОВИЧИМЕТАЛЛОПТТОРГ» 
– БАРАНОВИЧСКОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ, ЗАНИМАЮЩЕЕСЯ ЗАКУПКАМИ 
В СТРАНАХ СНГ И РЕАЛИЗАЦИЕЙ НА ВНУТРЕННЕМ РЫНКЕ МЕТАЛ-
ЛОПРОКАТА И МЕТИЗОВ, СОПУТСТВУЮЩИХ ТОВАРОВ, А ТАКЖЕ 
ИЗГОТОВЛЕНИЕМ РАЗЛИЧНЫХ МЕТАЛЛОКОНСТРУКЦИЙ ПОД 
ЗАКАЗ. ВХОДИТ В СОСТАВ ГОСКОНЦЕРНА «БЕЛРЕСУРСЫ». ПО 
ДАННЫМ МИНИСТЕРСТВА ФИНАНСОВ РБ, ЗА ПЕРВЫЙ КВАРТАЛ 
2013 ГОДА УБЫТКИ ПРЕДПРИЯТИЯ ПРЕВЫСИЛИ 1,2 МЛРД РУБЛЕЙ. 
ОАО «БЕЛМЕТАЛЛ» – КРУПНОЕ МИНСКОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ, 
СПЕЦИАЛИЗИРУЮЩЕЕСЯ НА ТОРГОВЛЕ МЕТАЛЛОПРОДУКЦИ-
ЕЙ. ВХОДИТ В СОСТАВ ГОСКОНЦЕРНА «БЕЛРЕСУРСЫ», ИМЕЕТ 
ФИЛИАЛЫ В ОРШЕ, ГРОДНО И БОБРУЙСКЕ. ПО ДАННЫМ МИ-
НИСТЕРСТВА ФИНАНСОВ РБ, СРЕДНЕСПИСОЧНАЯ ЧИСЛЕННОСТЬ 
СОТРУДНИКОВ ПРЕДПРИЯТИЯ ВО ВТОРОМ КВАРТАЛЕ 2013 ГОДА 
СОСТАВЛЯЛА 352 ЧЕЛОВЕКА, ПРИБЫЛЬ ОАО «БЕЛМЕТАЛЛ» 
ЗА УКАЗАННЫЙ ПЕРИОД ПРЕВЫШАЛА 2,3 МЛРД РУБЛЕЙ.

– отметил специалист. 
– Зарплаты работников 
вырастут существенно, 
ведь они будут работать 
в организации, которая в 
десятки раз крупнее. Это 
выгодно.

Не пугает грядущая 
ликвидация и работников 
предприятия. По словам 
одного из сотрудников 
« Б а р а н о в и ч и м е т а л л -
оптторг», даже то, что 
предприятие работает 
с убытками, рабочие 
на себе не ощутили. А 
уж если оно войдет в 
состав более крупного, 
к тому же прибыльного 
предприятия, должен  
быть для рабочих только  
плюс.

– Ликвидации не 
боимся, а чего ее боятся? 
Нам пообещали, что 
зарплата намного выше 
будет, правда, на сколько, 
пока не уточняли. Как 
контракты принесут 
подписывать, будет видно 
– оставаться здесь или 
уходить. Но надеемся, 
конечно, на лучшее, – 
резюмировал рабочий.

Перспективы 
Северного-2
Юля ХАРКЕВИЧ
JULIA@INTEX-PRESS.BY

Ищут арендатора
Людмила ПРОКОПОВА
LUDA@INTEX-PRESS.BY

Аукцион на право заключения договоров 
аренды 11  участков состоится  30 октября, со-
общает сайт Госкомимущества.

Участок  с самой высокой первоначальной ценой – 
более 128 млн рублей – находится в Южном микрорай-
оне по ул. Коммунистической, где предлагается постро-
ить магазин непродовольственных товаров.  Участок  по 
самой низкой цене (почти полмиллиона рублей) пред-
назначен для установки киоска в районе Дома офице-
ров. Среди лотов – право аренды  участка  площадью 
0,3 гектара  возле  озера Мышанка с первоначаль-
ной ценой в 71,5 млн рублей. Здесь будущему арен-
датору предлагают построить туристическо-оздоро-
вительный комплекс.  В список объектов, необходи-
мых городу, включили баню, для которой выделили  
участок  в переулке Вишневом на 15 лет за 47,8 млн – 
первоначальную цену права аренды участка.

«Барановичиметаллоптторг» из самостоятельного бара-
новичского предприятия превратится в филиал минского. 
ФОТО: АЛЕКСАНДР ТРИПУТЬКО, «INTEX-PRESS»

5% на столько в среднем увеличатся трудовые пенсии с 1 ноября. По 
данным за 1 сентября, средний размер трудовой пенсии в Белару-
си был равен 2,2 миллиона рублей, минимальная пенсия была не-

многим больше 1,5 миллиона. Выходит, что после перерасчета с 1 ноября средняя 
трудовая пенсия составит чуть больше 2,3 млн рублей.



Повысить конкуренто-
способность белорус-
ской экономики чинов-
ники решили за счет 
увеличения вырубки 
спелых лесов, что 
грозит обеднением 
биологического разноо-
бразия природы.

План реформирования и 
повышения конкуренто-
способности белорусской 
экономики, предусматри-
вающий более “эффектив-
ное использование лесных 
ресурсов”, содержится в со-
вместном Постановлении 
Совмина и Нацбанка Бе-
ларуси от 10 октября. Под 
“эффективным использо-
ванием”, в частности, под-
разумевается вовлечение 
в хозяйственный оборот 
дополнительных объемов 
лесных ресурсов. Площади 
лесов второй группы, так 
называемых эксплуатаци-
онных, то есть предназна-

В учреждении образования заменят окна и 
двери, реконструируют крыльцо и козырек 
над ним, утеплят и покрасят фасад, а также 
благоустроят территорию вокруг здания. 
Стоимость проекта по реконструкции почти 
11 миллиардов рублей.  

Как сообщила «IP» инженер технадзора отдела об-
разования, спорта и туризма Барановичского гори-
сполкома Галина Поносова,  начало работ намече-
но на конец ноября. Пока на реализацию проекта из 
местного бюджета выделено только около 800 млн 
рублей, остальные же средства несколькими тран-
шами выделят в течение следующего года. Тогда же 
и будет проводиться основная часть работ по рекон-
струкции здания.
Как сообщила Галина Поносова, в этом году в не-
скольких учреждениях образования города уже за-
вершились работы по реконструкции, капитально-
му или текущему ремонту. Так, был отремонтиро-
ван  бассейн гимназии № 3,  в эксплуатацию объект 
сдадут уже в декабре. Кстати, в связи с тем, что в 
городе ограниченно количество мест, где дети могут 
заниматься плаванием, на следующий год намечена 
реконструкция бассейна в гимназии № 1. 
В списке отремонтированных в этом году учреж-
дений образования также средняя школа № 7, где 
сделали двускатную крышу. В следующем году в 
школе планируют начать капитальный ремонт пище-
блока, начата работа над проектом по модернизации 
и утеплению фасада здания. 
К началу этого учебного года отремонтировали также 
спортивный зал в средней школе № 15, а следующем 
году ремонт ждет спортзал в средней школе № 16.
Как отметила инженер технадзора отдела образо-
вания, спорта и туризма Барановичского гориспол-
кома  Галина Поносова,  в городе очень много про-
блемных учреждений образования, причем детские 
сады находятся в более плачевном состоянии, чем 
школы. В дошкольных учреждениях также  ведутся 
работы по устранению мелких текущих проблем,  
отделом образования планируются реконструкции 
и текущий ремонт зданий. Так, в этом году начата 
реконструкция детского сада №6.  Проект предпо-
лагает присоединение здания пищеблока и прачеч-
ной к зданию детсада. В ноябре нынешнего года 
заменят все оконные блоки в дошкольном учрежде-
нии №9,  а в  детском саду №69 планируется частич-
ная замена окон.
– Мы стараемся, чтобы проблем становилось как 
можно меньше, но самое главное – выделение 
средств, а соответственно, и начало работы,  зависит 
не от нас, – рассуждает Галина Поносова. 
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ТРАНСПОРТ. В связи с окон-
чанием дачного сезона с 1 
ноября рейсы городского ав-
тобуса №14, продленные до 
остановки «Автодром», отме-
няются.

ТУРИЗМ. Второе место заняла команда дет-
ского центра туризма и краеведения на област-
ных соревнованиях по туризму, состоявшихся 
10–13 октября. В соревнованиях приняли участие 
13 сильнейших команд из большинства районов 
Брестской области. 

Природа. Белорусскую экономику хотят поднять за 
счет большей вырубки лесов

Вековых лесов станет 
меньше
Алесь ГИЗУН
ALESGIZUN@INTEX-PRESS.BY

ченных для рубок, плани-
руется увеличить, а леса 
первой группы, которые 
охраняются, сократить.  К 
лесам первой группы от-
носятся заповедники, наци-
ональные парки, республи-
канские заказники, город-
ские парки, защитные 
полосы вдоль автомо-
бильных дорог и желез-
нодорожных путей, леса 
по берегам водоемов и 
некоторые другие. На 
сегодняшний день в Ба-
рановичском регионе, 
как и в целом по стране, 
таких лесов чуть больше 
половины. Согласно по-
становлению  их тер-
ритории планируется 
уменьшить примерно на 
треть – с 51% до 35% от общей 
площади белорусского леса. 

Главный лесничий 
ГЛХУ “Барановичский 
лесхоз” Виктор Гринчик 
рассказал «IP», что реа-
лизация плана не приве-
дет к уменьшению общей 
площади леса, поскольку 
основными принципами 

РЕКЛАМА

Отремонтируют 
четвертую гимназию
Наталья СОЛОМЯНКО
NEWS@INTEX-PRESS.BY

РЕКЛАМА

работы лесных хозяйств 
в Беларуси, прописанны-
ми в Лесном кодексе, яв-
ляются принципы неис-
тощимости и равновесия:   
вместо вырубленных дере-
вьев высаживается такое 
же количество молодого 
леса. Однако с увеличением 
лесов второй группы спелых 
деревьев в Беларуси станет 
меньше. Так, обыкновенная 
сосна, если она относится ко 
второй группе леса, считает-
ся спелой и, соответствен-
но, может быть спилена в 
81 – 100 лет, тогда как сосна  
первой группы считается 
спелой только по достиже-
нии 101 – 120 лет, то есть ее 
допускается пилить на 20 – 
40 лет позже.

Кроме увеличения 
объемов заготовки древеси-
ны, план предусматривает 
и совершенствование ин-
фраструктуры лесных дорог 
с целью лучшей доступно-
сти лесных ресурсов.

Экологи уже бьют 
тревогу по поводу того, что 
в результате увеличивших-

ся объемов лесозаготовок и 
уничтожения спелых лесов 
серьезно пострадает био-
логическое разнообра-
зие Беларуси, поскольку 
многие редкие и исчезаю-
щие виды птиц использу-
ют в качестве гнездовий 
только старые, дуплистые 
деревья. Обеспокоены 
экологи и тем, что расшире-
ние дорожной сети откроет 
ранее не доступные места 
для посещения охотника-
ми, грибниками, туриста-
ми, а также браконьерами.

– Популяции филина, 
большого подорлика, 
черного аиста и других 
птиц сохранились в Бела-
руси во многом благодаря 
сохранившимся труднодо-
ступным биотопам. Если 
увеличится беспокойство 
в этих местах, многие 
чувствительные к при-
сутствию  человека виды 
просто исчезнут, – рассказал 
«IP» директор обществен-
ной организации «Ахова 
птушак Бацькаўшчыны» 
Виктор Фенчук.
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АКЦИЯ ГАИ. «Стань заметней в темноте!» – под таким 
девизом проводится профилактическая акция с 21 по 30 
октября.  Основная цель мероприятия – популяризация 
световозвращающих элементов и предупреждение ДТП с 
участием пешеходов, велосипедистов и водителей гужево-
го транспорта. 

ДТП. Автомобиль не вошел в поворот и оказался в 
кювете, погибла девушка  

Смертельный поворот
Людмила СТЕЦКО
LUDMILA@INTEX-PRESS.BY

В результате страшной 
аварии, произошед-
шей в выходные в Ба-
рановичском районе, 
погибла девушка, ее 
родственница с травма-
ми госпитализирована.

ДТП случилось в ночь с 19 
на 20 октября на автодо-
роге Вольно-Столовичи 
недалеко от д. Столовичи.

Как сообщил старший 
госавтоинспектор ОГАИ 
Барановичского РОВД 
Александр Евтюхин, ком-
пания молодых людей – 
27-летний горожанин, его 

23-летняя супруга и ее 28-
летняя родственница – 
ехали из д. Вольно в Бара-
новичи. 

По предварительным 
данным ГАИ, на повороте 
вблизи деревни Столови-
чи водитель не справил-
ся с управлением авто-
мобиля «Пежо», машина 
съехала в кювет и опроки-
нулась.

В результате аварии 
23-летняя горожанка 
погибла на месте: когда 
машину стало швырять, 
девушку, которая не была 
пристегнута ремнем без-
опасности, выбросило из 
салона, и она оказалась 
под автомобилем. 

Еще одна девушка-пас-
сажир с травмами госпи-
тализирована. 

– Первоначально была 
информация о том, что за 
рулем автомобиля нахо-
дился житель г. Барано-
вичи. Однако, когда стали 
опрашивать выживших 
в аварии, их показания 
стали разниться, поэтому, 
кто точно находился 
за рулем, еще предсто-
ит выяснить следствию. 
Точно лишь известно, 
что парень в июне этого 
года был лишен прав за 
управление автомобилем 
в состоянии алкогольно-
го опьянения, – отметил 
Александр Евтюхин.

Знакомые погибшей 
девушки не могут по-
верить в случившееся. 
«Почему все так неспра-
ведливо?», «За что все это?» 
– страницы друзей погиб-
шей в социальных сетях 
заполнены вопросами, на 
которые нет ответов.

– Мы были знакомы с 
детства, она была добрым, 
отзывчивым, жизнера-
достным человеком. Я до 
сих пор не верю, что ее 
больше нет, – рассказала 
«IP» подруга погибшей 
девушки.

По словам знакомых, 
семейная жизнь молодо-
женов продлилась всего 
около двух месяцев.

Три пеших участни-
ка дорожного движе-
ния пострадали в ре-
зультате аварий, прои-
зошедших на прошлой 
неделе в Барановичах. 

Вечером 18 октября в 
городе произошло сразу 
два ДТП, в которых были 
травмированы люди. 

На перекрестке улиц 
Притыцкого-Коммуни-
стическая около 18.30 под 

Два автомобиля столкнулись на перекрестке 
улиц Кирова-Озерная  16 октября. 

Автомобиль «Форд», двигаясь по ул. Кирова, вероятно, 
пошел на обгон микроавтобуса и выехал на встречную 
полосу, по которой в этот момент ехал «Фольксваген-Ша-
ран», сообщил старший госавтоинспектор ОГАИ Барано-
вичского ГОВД Андрей Волковыцкий.
От удара машины отлетели по разные стороны 
дороги. «Форд» к тому же налетел на забор.
В аварии пострадали 56-летний житель г. Баранови-
чи, управлявший «Фордом», и 33-летняя горожанка, 
сидевшая за рулем «Фольксвагена». Женщину после 
оказания медпомощи отправили домой. Мужчина го-
спитализирован. По факту ДТП проводится проверка.

Наезжают на пешеходов

В деле об убийстве 19-летней девушки по-
явился подозреваемый – ее 29-летний зна-
комый. Мужчину задержали в лесу, где он 
скрывался три недели.

Тело 19-летней жительницы Столбцовского района с 
множественными проникающими колото-резаными 
ранениями было обнаружено в съемной квартире по 
ул. Репина вечером 25 сентября.
Все это время сотрудники милиции разыскивали 29-
летнего жителя г. Барановичи, который общался с погиб-
шей и исчез сразу после ее убийства. 
Правоохранители даже предположили, что мужчина 
мог отправиться в Россию, однако поисков не прекраща-
ли. Вечером 16 октября сотрудники уголовного розыска  
задержали горожанина в лесу в Барановичском районе.
Как сообщили в ГОВД, все эти три недели мужчина жил 
в лесу, спал на лежаке, который оборудовал на дереве.  
Кроме даров леса горожанин питался продуктами, 
которые похищал из дачных домов.
В настоящее время задержанный помещен в изолятор 
временного содержания и дает признательные показания.

Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY

колеса автомобиля «УАЗ» 
попал 36-летний барано-
вичанин, переходивший 
проезжую часть по регу-
лируемому пешеходно-
му переходу. С травмами 
мужчина был доставлен в 
больницу. 

А спустя буквально 
полчаса напротив дома 
№ 135 по ул. Брестской во-
дитель автомобиля «Фоль-
ксваген-Пассат»  сбил 45-
летнюю женщину.

– По словам свидете-
лей, женщина якобы вы-
бежала сначала на пеше-

ходный переход, а потом 
по диагонали побежа-
ла в сторону автобусной 
остановки, – сообщил 
старший госавтоинспек-
тор ОГАИ Барановичского 
ГОВД Андрей Волковыц-
кий.

Горожанку госпитали-
зировали, однако полу-
ченные травмы оказались 
настолько тяжелыми, что 
спустя несколько дней 
она умерла.

Днем 20 октября было 
зарегистрировано еще 
одно ДТП с участием пе-

шехода. По информации  
Андрея Волковыцкого, 
26-летняя жительница 
Барановичского региона, 
управлявшая автомоби-
лем «Пежо-206», сбила 
71-летнюю горожанку, 
переходившую проспект 
Советский по нерегули-
руемому пешеходному 
переходу. Пенсионерка 
доставлена в больницу.

С начала текущего 
года на улицах г. Барано-
вичи в результате дорож-
ных происшествий по-
страдали 18 пешеходов. 

Подозреваемый 
прятался в лесу 
Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY 

Авария на встречке 
Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY 
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Двое мужчин погибли во время пожаров, про-
изошедших в Барановичском регионе на про-
тяжении всего четырех дней. Предваритель-
ная причина происшествий – неосторожное об-
ращение с огнем при курении в нетрезвом виде. 

Первый пожар произошел в ночь с 17 на 18 октября 
в деревне Скробово Барановичского района. Как 
сообщил старший инспектор группы обучения и про-
паганды Барановичского ГРОЧС Михаил Матяс, по 
предварительной информации, накануне происше-
ствия хозяин дома вместе с супругой выпивал. Однако 
во время пожара женщина не пострадала, поскольку 
успела вовремя выскочить из дома. К моменту приезда 
спасателей деревянный одноэтажный дом был пол-
ностью охвачен пламенем. Во время тушения пожара 
внутри обнаружили обгоревшее тело хозяина дома.
Как рассказал один из жителей деревни Николай,  по-
страдавшие на пожаре муж с женой несколько лет 
назад переехали в Скробово из г. Барановичи. Жили 
супруги обособленно, ни с кем не общались, оба нигде 
не работали.  По словам соседей, они иногда выпивали, 
но сильного беспокойства сельчанам не доставляли. 
– Выпьют, иногда могут и покричать, но в целом они 
спокойно жили, – рассказывает сосед пострадавших 
Николай. – У них было два сына, один приезжал наве-
стить родителей, хоть и редко очень. А второй, насколь-
ко мне известно, несколько лет назад погиб в автоката-
строфе.
Второй трагический случай произошел около 8 часов 
вечера 21 октября в одной из квартир 9-этажного дома 
на ул. Брестской в Барановичах. Тело 44-летнего хозяина 
дома спасатели обнаружили на полу в комнате.

СПЕЦОПЕРАЦИЯ. С 24 по 28 октября Барановичский отдел внутренних дел 
на транспорте проводит операцию «Безопасность», цель которой – предупредить 
несчастные случаи и ДТП на железной дороге. За последние три года на терри-
тории обслуживания Барановичского ОВДТ произошло 34 несчастных случая и 5 
дорожно-транспортных происшествий, в которых 28 человек погибли, еще 8 – по-
лучили травмы.

Две жизни – в огонь
Наталья СОЛОМЯНКО
NEWS@INTEX-PRESS.BY

 20 сентября, примерно в 12.40, водитель, управляя 
автомобилем «МАЗ 543302-222» с полуприцепом, при 
въезде на 203-й км автодороги Брест-Минск-граница 
РФ совершил наезд на женщину, которая от получен-
ных травм умерла на месте ДТП.
Просьба к очевидцам этого происшествия обра-
титься в кабинет № 310 Барановичского межрайон-
ного отдела Следственного комитета РБ (ул. 50 лет 
ВЛКСМ, 1) или позвонить по тел. 48-98-34, 200-81-71 
(МТС).

ПОМОЧЬ СЛЕДСТВИЮ

Представление цирка-
шапито в Барановичах 
20 октября едва не за-
кончилось трагедией: на 
аттракционе оборвался 
трос и трое детей упали 
вниз с высоты. 

Как сообщили в Барано-
вичском межрайонном 
отделе Следственного ко-
митета, ЧП случилось во 
время антракта. Для детей 
был организован аттрак-
цион «Качели» – за плату в 
30 тыс. руб. любой мог под-
няться под купол цирка.

– Трое детей катались 
на высоте примерно 3-4 
метров, трос внезапно обо-
рвался, и качели рухнули 
вниз, – сообщил следо-
ватель по особо важным 
делам Барановичско-
го межрайонного отдела 
Следственного комитета 
РБ Алексей Полуянчик.  

В результате падения 
пострадали две 12-летние 
девочки-двойняшки и 
семилетний мальчик. 
Девочек госпитализиро-
вали, а мальчика после 
оказания первой помощи 
отпустили домой.

Пострадавшие девочки 
находятся в травматоло-
гии. Одна из сестер, на 
которую пришелся основ-
ной удар, пострадала очень 
серьезно. По словам мамы 
девочек, Евгении, у ее 

ЧП. Трое детей пострадали при падении с аттракциона

Опасные гастроли 
Людмила СТЕЦКО
LUDMILA@INTEX-PRESS.BY

дочери сотрясение мозга, 
ушиб грудной клетки и по-
дозрение на перелом по-
звоночника.  

Несмотря на тяжесть 
травм, по словам Евгении, 
ни от администратора, ни 
от директора цирка слов 
извинения она не услы-
шала, хотя они несколько 
раз звонили и даже при-
ходили в больницу.

– В первый же день ди-
ректор пришел в больни-
цу и стал просить, чтобы 
я никуда не обращалась, 
пытался оправдываться, на 
жалость давил. Я в таком 
шоковом состоянии была, 
что просто сказала ему: 
давайте мы несколько дней 

подумаем, потом, может 
быть, до чего-нибудь и до-
говоримся. Но потом, про-
кручивая в голове этот раз-
говор, я подумала: он мне 
тут жалуется на жизнь, а кто 
меня, моих детей пожалеет? 
И решила – никаких догово-
ров, пошла и написала заяв-
ление в милицию, – расска-
зала Евгения.

По словам мамы 
девочек, в своем заявле-
нии она попросила при-
влечь виновных к уголов-
ной ответственности, ведь, 
по ее мнению, если им 
просто выпишут штраф, 
это ничему не научит.

– Пускай им светит 
срок, пусть задумают-

ся. Ведь никакими день-
гами невозможно изме-
рить здоровье ребенка, – 
считает Евгения.

Руководство цирка 
произошедшее коммен-
тирует с неохотой.

– Я только могу сказать, 
что это такая случай-
ность, которая может про-
изойти в любом месте. А в 
цирках подобные случаи 
происходят очень часто. 
У нас все документы есть. 
Может, это диверсия 
какая была. Если будет 
следствие, пусть разбира-
ется, – сказал «IP» дирек-
тор цирка. 

По факту случившего-
ся проводится проверка. 

Пострадавшие дети на аттракционе в цирке за несколько секунд до падения. 
Барановичи, 20 октября 2013 года.   ФОТО: НАДЕЖДА ЯРОШУК
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Власть. В нашем городе произошла смена руководства: Виктор Дичковский ушел с

Татьяна НЕКРАШЕВИЧ,
Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY

Виктор Дичковский, 
возглавлявший Барано-
вичский городской ис-
полнительный комитет 
с 2000 года,  21 октября 
покинул пост предсе-
дателя. На его долж-
ность назначен Юрий 
Громаковский, руково-
дивший до этого Бара-
новичским комбинатом 
железобетонных кон-
струкций.

С понедельника, 21 
октября, Виктор Дичков-
ский ушел с должности  
председателя гориспол-
кома.

Как сообщил Intex-
press начальник Главно-
го управления организа-
ционно-кадровой работы 
Брестского облисполко-
ма Александр Коледа, 
решение об уходе Виктор 
Иванович принял еще в 
сентябре. 

С письменным заяв-
лением с просьбой ос-
вободить от занимае-
мой должности  Виктор 
Дичковский обратился в 
Брестский облисполком 
14 октября. Причину в за-
явлении он не указал.

По информации ор-
ганизационно-кадрово-
го отдела Брестского об-
лисполкома, Виктор Ива-
нович планирует продол-
жить карьеру, и у него 
«есть конкретные пред-
ложения», отметили  в об-
лисполкоме. 

В СМУТНОЕ ВРЕМЯ
Уход Виктора Дичков-

 І СПРАВКА «IP». ВИКТОР ИВАНОВИЧ ДИЧКОВСКИЙ 
РОДИЛСЯ В 1955 ГОДУ В Г. БАРАНОВИЧИ. ЗАКОНЧИЛ БЕЛОРУС-
СКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ИНСТИТУТ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА, А 
ПОТОМ ИНСТИТУТ ПОЛИТОЛОГИИ И СОЦИАЛЬНОГО УПРАВЛЕ-
НИЯ.  ТРУДОВУЮ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ НАЧИНАЛ НА БАРАНОВИЧСКОЙ 
ШВЕЙНОЙ ФАБРИКЕ. В РАЗНОЕ ВРЕМЯ ЗАНИМАЛ ОТВЕТСТВЕННЫЕ 
ПОСТЫ В БАРАНОВИЧСКОМ ГОРОДСКОМ И БРЕСТСКОМ ОБЛАСТ-
НОМ КОМИТЕТАХ КПБ. ДО НАЗНАЧЕНИЯ НА ПОСТ ПРЕДСЕДАТЕ-
ЛЯ БАРАНОВИЧСКОГО ГОРИСПОЛКОМА ПОЧТИ 10 ЛЕТ ВОЗГЛАВ-
ЛЯЛ ФИНАНСОВЫЙ ОТДЕЛ ГИК.  ЖЕНАТ, ЕСТЬ СЫН.

• Восстановить традицию протезирования золотом.
 «Надо возобновить традиционные виды протези-
рования. Во всем мире перешли к золоту. Когда-
то были проблемы – материал не все могли купить, 
очереди... Теперь доступ у населения есть, а услуга не 
оказывается тем, кто хочет» (заседание горисполко-
ма, март 2013 г.).
• Искать городским предприятиям инвесторов 
«через знакомых». 
«Я думаю, нужно подключить своих знакомых, род-
ственников и так далее, которые живут за рубежом, с 
которыми общаетесь…» (сессия горсовета депутатов, 
декабрь 2012 г.).
• Ввести плату в 5 тысяч рублей за посещение по-
ликлиники, чтобы решить проблему очередей. 
«Нужно вводить пять тысяч за посещение поликли-
ники однозначно. И очередей не будет, и нагруз-
ка на врачей снизится, и внимание пациентам будет 
больше. Можно сделать десять посещений платны-
ми, а одиннадцатое – бесплатно! Сейчас же что такое 
50 тысяч?! Хлеб, молоко, да и то не на все хватит...» 
(заседание горисполкома, декабрь 2012 г.).
• Установить «доски позора» с фото продавцов, об-
вешивающих покупателей. 
«Нужно, чтобы покупатели знали в лицо тех, кто их 
обманывает. А как еще с ними бороться?» (заседание 
горисполкома, август 2012 г.).

Intex-press удалось до-
звониться до нового 
председателя Барано-
вичского горисполкома 
Юрия Громаковского. 

Мы поздравили нового 
председателя гориспол-
кома с назначением и по-
просили его ответить на 
некоторые вопросы. 

Юрий Громаковский, 
в свою очередь, попро-
сил нас подождать с ин-
тервью до того момента, 
когда депутаты горсове-
та утвердят его в новой 
должности. 

– Я считаю неправиль-
ным несколько опере-
жать события, – сказал 
он.

Однако, услышав 
вопрос: «С какими чув-
ствами вы покидаете 
предприятие, на котором 

проработали 20 лет?», не 
смог сдержаться:

 – Я покидаю пост ди-
ректора комбината с 
самыми теплыми чув-
ствами, – ответил Юрий 
Громаковский. – Для 
меня комбинат – это 
большая семья. В это 
предприятие  вложено 
много сил и здоровья. 
И не напрасно. Сегодня 
Барановичский  ком-
бинат железобетонных 
конструкций находит-
ся на передовых пози-
циях в отрасли сборного 
железобетона. Успешной 
работы нам удалось до-
биться благодаря экспор-
ту. Еще задолго до того, 
как другие предприя-
тия начали заниматься 
этим вопросом, мы в 2005 
году по экспортным по-
ставкам  получили свой 

первый миллион дол-
ларов. В сентябре этого 
года более 80% продук-
ции составили  постав-
ки за рубеж. За 9 месяцев 
этого года на поставках  
за границу завод зара-
ботал 14,5 млн долларов. 
Залог успеха предприя-
тия – в экспорте, на это 
сегодня и нацеливает ру-
ководство страны.

Говорить о работе в 
новой должности еще 
рано. Такую оценку, как 
от работников завода, за 
один день не заслужишь. 
Надо становиться и рабо-
тать. Я отдаю себе отчет, 
что масштаб другой, это 
все-таки не предприя-
тие, а крупный город. 
Скажу коротко: Просто 
нужно работать. А что 
будет дальше – поти-
хоньку разберемся.

В Барановичах – смена власти

ского для многих горожан 
не стал неожиданностью:   
длительное время Бара-
новичи были наполнены 
различными слухами о 
смене председателя гори-
сполкома. Способствова-
ли этому и некоторые не-
приятные моменты. 

В июне в отношении 
одного из заместите-
лей председателя гори-

Юрий Громаковский: «Я отдаю себе отчет, что масштаб 
другой… Просто нужно работать»

 І СПРАВКА «IP». ЮРИЙ АНАТО-
ЛЬЕВИЧ ГРОМАКОВСКИЙ РОДИЛСЯ 6 МАЯ 
1969 ГОДА В Г. БАРАНОВИЧИ. В 1993 
ГОДУ ЗАКОНЧИЛ БЕЛОРУССКУЮ ГОСУ-
ДАРСТВЕННУЮ ПОЛИТЕХНИЧЕСКУЮ АКА-
ДЕМИЮ, В 1999 ГОДУ – МИНСКИЙ ИН-
СТИТУТ СОВРЕМЕННЫХ ТЕХНОЛОГИЙ И 
МАРКЕТИНГА ПО СПЕЦИАЛЬНОСТИ «МЕ-
НЕДЖМЕНТ», В 2008-М – АКАДЕМИЮ 
УПРАВЛЕНИЯ ПРИ ПРЕЗИДЕНТЕ РБ ПО 
СПЕЦИАЛЬНОСТИ «ГОСУДАРСТВЕННОЕ 
УПРАВЛЕНИЕ НАЦИОНАЛЬНОЙ ЭКОНОМИ-
КОЙ». НА БАРАНОВИЧСКОМ КОМБИНА-
ТЕ ЖЕЛЕЗОБЕТОННЫХ КОНСТРУКЦИЙ ПРО-
РАБОТАЛ 20 ЛЕТ. НАЧИНАЛ С МАСТЕРА 
ФОРМОВОЧНОГО ПРОИЗВОДСТВА. ПО-
СЛЕДНИЕ 13 ЛЕТ ЗАНИМАЛ ПОСТ ДИРЕК-
ТОРА ОАО «БАРАНОВИЧСКИЙ КОМБИ-
НАТ ЖБК». В 2010 ГОДУ БЫЛ НАГРАЖ-
ДЕН НАГРУДНЫМ ЗНАКОМ «ГАНАРОВЫ 
БУДАЎНІК». В 2012 ГОДУ СТАЛ «ЧЕЛО-
ВЕКОМ ГОДА БРЕСТСКОЙ ОБЛАСТИ». ЯВ-
ЛЯЕТСЯ ДЕПУТАТОМ БАРАНОВИЧСКОГО 
ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ 26-ГО 
СОЗЫВА. ЖЕНАТ, ДВОЕ ДЕТЕЙ – СЫН 
1998 Г.Р. И ДОЧЬ 2001 Г.Р.

сполкома за превыше-
ние должностных полно-
мочий было возбуждено 
уголовное дело. Рассле-
дование продолжается до 
сих пор.

Громом среди ясного 
неба для горожан стал  
сюжет «Серия строи-
тельных скандалов в Ба-
рановичах», вышед-
ший в июле в вечернем 

выпуске «Панорамы» на 
БТ. В сюжете журнали-
сты затронули не только 
вопросы строительства 
жилья, но и  вспомнили 
о барановичских долго-
строях и о прославивших-
ся на всю страну плохих 
городских дорогах.

Звучавшие в конце 
слова: «По каким дорогам 
ездит и как часто ремон-
тирует подвеску своего 
автомобиля мэр города 
– неясно», косвенно об-
виняли в сложившей-
ся ситуации председате-
ля Барановичского гори-
сполкома, однако ком-
ментария самого Виктора 
Дичковского в сюжете не 
было. Корреспонденты 
его просто не взяли.

После выпуска «Па-
норамы» горожане стали 
активно обсуждать, что 
Дичковского снимут. Тем 
более что подобные пре-
цеденты в республике 
были: после похожего раз-
громного репортажа на БТ 
свою должность в апреле 
этого года покинул пред-
седатель Могилевского 
горисполкома. 

Однако никаких изме-
нений в рядах местной 
власти г. Барановичи  
после этого не последо-
вало. Только городские 
дороги стали активно ре-
монтировать.

Зато в августе город-
ское руководство лиши-
лось еще одного чиновни-
ка – первого заместителя 
председателя гориспол-
кома Виктора Алексеева, 
который стал генераль-
ным директором Барано-
вичского комбината хле-
бопродуктов. Но есть ли в 

этом хоть какая-то связь 
с предыдущими событи-
ями, общественности не-
известно. 

НАЗНАЧИЛИ НОВОГО 
ГРАДОНАЧАЛЬНИКА

Без градоначальни-
ка Барановичи надолго не 
остались: 22 октября пре-
зидент дал согласие на на-
значение председателем 
Барановичского гориспол-
кома Юрия Громаковско-
го, который с 2000 года воз-
главлял Барановичский 
комбинат железобетонных 
конструкций.

Сотрудники комбината 
тепло отзываются о своем 

директоре. Говорят, что он 
профессионал и руководи-
тель хороший – принци-
пиальный, ответственный, 
требовательный. 

Под его руководством 
предприятие не раз ста-
новилось победителем 
республиканских и меж-
дународных конкурсов в 
области качества. 

– Особо хочется отме-
тить его человечность и 
доброту. Провожаем его 
буквально со слезами на 
глазах, – отметили  на 
комбинате железобетон-
ных конструкций. – А 
город только выиграет от 
его назначения. 

Необычные предложения 
Виктора Дичковского

 І ИНТЕРЕСНЫЙ ФАКТ. В 2000 ГОДУ, КОГДА ВИКТОР ДИЧКОВСКИЙ БЫЛ 
НАЗНАЧЕН ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ БАРАНОВИЧСКОГО ГОРИСПОЛКОМА, ЕГО БУДУЩИЙ ПРЕД-
ШЕСТВЕННИК ЮРИЙ ГРОМАКОВСКИЙ ЗАНЯЛ ДОЛЖНОСТЬ ДИРЕКТОРА ЖБК. ПОКИ-
НУЛИ ОНИ СВОИ ДОЛЖНОСТИ ТАКЖЕ ПРАКТИЧЕСКИ ОДНОВРЕМЕННО: ВИКТОР ДИЧ-
КОВСКИЙ УШЕЛ 21 ОКТЯБРЯ 2013 ГОДА, ЮРИЙ ГРОМАКОВСКИЙ БЫЛ НАЗНАЧЕН НА 
ЕГО МЕСТО 22 ОКТЯБРЯ.
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должности председателя горисполкома. На его место назначен Юрий Громаковский 

Какие основные из-
менения произошли в 
жизни г. Барановичи 
за 13 лет, когда Виктор 
Дичковский был пред-
седателем горисполко-
ма, посмотрела «IP».

МЕДИЦИНА
С 2000 года в Барано-

вичах многие объекты 
медицины обрели новый 
облик. Были реконструи-
рованы здание городской 
поликлиники, отделе-
ние гемодиализа, опера-
ционный блок, инфекци-
онное и реанимационное 
отделения горбольницы, 
роддом. У города появил-
ся свой хоспис для онко-
больных на базе больни-
цы в Новой Мыши.  

Вместе с тем начавше-
еся в городе строитель-
ство гинекологическо-
го корпуса Баранович-
ского роддома, завер-
шить которое по планам 
должны были еще в 
апреле 2012 года, до сих 
пор не закончено.

ОБРАЗОВАНИЕ
Переломным момен-

том для барановичского 
образования стало откры-
тие Барановичского госу-
дарственного универси-
тета в 2004 году. До этого в 
городе работали несколько 
филиалов высших учебных 
заведений – БНТУ, Бело-
русского института право-
ведения, Брестского госу-
ниверситета, которые с от-
крытием БарГУ прекрати-
ли свое существование в 
нашем городе.

Вместе с тем, сделав 
ставку на высшее образо-
вание, Барановичи потеря-
ли несколько средне-спе-
циальных учебных заве-
дений, среди которых ба-
рановичское медучилище, 
которое закрыли букваль-
но накануне его 60-летия, 
и колледж милиции.   

Что приобрел и потерял город за 
последние 13 лет

 І КСТАТИ. ПЕРЕД НАЗНАЧЕНИЕМ ВИКТОРА 
ДИЧКОВСКОГО ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ ГОРИСПОЛКО-
МА ЭТА ДОЛЖНОСТЬ БЫЛА ВАКАНТНА ОКОЛО 
МЕСЯЦА. В 2013 ГОДУ ДО НАЗНАЧЕНИЯ 
НОВОГО ГРАДОНАЧАЛЬНИКА ПРОШЕЛ  ВСЕГО 
ОДИН ДЕНЬ.

БЛАГОУСТРОЙСТВО
С 2000 года в Барано-

вичах появились новые 
скверы, памятники и па-
мятные знаки. В 2001 году 
был открыт Сквер Героя 
Карвата, в 2003 году на-
против поликлиники поя-
вился сквер в честь парти-
зан, действовавших на тер-
ритории города и района в 
годы Великой Отечествен-
ной войны. А «памятни-
ки» воробью и водопровод-
чику стали своеобразными 
символами нашего города. 

За эти годы были ре-
конструированы путе-
проводы по ул. Совет-
ской и Тельмана, замене-
на плитка и обновлены 
фасады зданий на цен-
тральных улицах города. 
Но самая главная про-
блема, которая была го-
ловной болью, «славила» 
наш город на всю страну 
на протяжении многих 
лет и которую, пусть и 
не полностью, но удалось 
решить лишь в этом 
году, – это барановичские 
дороги. В 2013 году Бара-
новичи увидели ремонт 
дорог небывалых масшта-
бов – новое покрытие по-
явилось на Комсомоль-
ской, Кирова, Советской, 

50 лет ВЛКСМ и других 
улицах.

А вот реконструкция 
ГДК, о которой говорили 
еще с начала 2000-х годов, 
которую неоднократ-
но планировали и много-
кратно переносили, так 
и не началась. Причина 
прежняя – нет средств.  

СТРОИТЕЛЬСТВО
В Барановичах за эти 

годы было построено 
немало важных объектов. 
И во многом благодаря 
тому, что город, который 
долгие годы жил по ген-
плану 1970-х годов, в 2004 
году наконец получил 
новый генеральный план. 

В Барановичах появи-
лись такие крупные и до-
рогостоящие объекты, как 
Ледовый дворец и стадион 
по хоккею на траве, новое 
здание БарГУ и детский 
сад в Боровках. Главное, 
появился сам микрорай-
он Боровки – абсолютно 
новый район города. Его 
стали застраивать в 2005 
году, и первоначально он 
назывался Юго-Западом.

Вместе с тем некото-
рых важных объектов го-
рожане так и не дожда-
лись. Так, например, не 
построили пока в городе 

обещанный президентом 
еще во время открытия 
Ледового Дворец водных 
видов спорта, не появил-
ся на Полесском вокзале 
и пешеходный мост через 
пути из Военного городка. 

ТОРГОВЛЯ
Торговля в Баранови-

чах с 2000 года перешла на 
новый уровень. В городе 
открыли новые рынки 
– «Алексеевский» в Вос-
точном микрорайоне и 
«Полесский» в районе 
автовокзала. А авторы-
нок, который долгие годы 
работал прямо на стади-
оне, портил вид и мешал 
проведению мероприя-
тий, переехал на Слоним-
ское шоссе. 

Количество магазинов 
в Барановичах выросло 
в 2,5 раза, в городе стали 
строить крупные супер-
маркеты.

Вместе с тем Бара-
новичи потеряли свою 
центральную в прямом 
смысле слова площадку – 
рынок «Пятачок». На его 
месте обещали построить 
современный торгово-
развлекательный центр, 
однако вопрос о судьбе 
«Пятачка» решается   до 
сих пор.

Виктор Дичковский на 
фото разных лет

При 
Викторе 
Дичковском 
количество 
магазинов 
в Баранови-
чах увели-
чилось 
в 2,5 раза. 
ВСЕ ФОТО: АРХИВ  
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ЧЕМ ВАМ ЗАПОМНИЛИСЬ ГОДЫ ПРАВЛЕНИЯ ВИКТОРА ДИЧКОВСКОГО? 

– Только последний год был па-
мятный, потому что дороги ре-
монтировали, а так город разви-
вался на «троечку». Хоть бы за 13 
лет провели реконструкцию го-
родского парка, а то даже с детьми 
выйти некуда. Надеюсь, что ситуа-
ция изменится к лучшему.

– Когда погибли летчики Мар-
фицкий и Журавлевич, Виктор 
Дичковский  перекрыл дороги в 
городе и достойно проводил этих 
людей в последний путь. Я был 
доволен председателем. Раз он 
стоял у власти столько лет, значит,  
люди ему доверяли.

– К сожалению, эти 13 лет запом-
нились плохими дорогами и не 
совсем адекватным отношением 
к предпринимателям, которым в 
городе работается очень тяжело. 

– Никогда не слышал ничего 
плохого в адрес Виктора Дичков-
ского.  Сам я из района, но часто 
бываю в городе и вижу, что он 
очень преобразился, а главное – 
в Барановичах вырос прекрасный 
Ледовый дворец.

– В принципе, я к нему никогда не 
обращалась, ничего против него 
не имею. Но в городе не нравится 
то, что плохо ходит общественный 
транспорт и подозрительно часто 
ремонтируют дорожки возле райи-
сполкома.

Елена, в 
отпуске по 
уходу за ре-
бенком:

Антон, 
продавец-
консуль-
тант:

Вадим, без-
работный:

Игорь, боец 
скота:

Жанна, 
частный 
предприни-
матель:

Опрос провела Ольга ШИРОКОСТУП, фото: Александр ТРИПУТЬКО
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Уважаемые дамы и господа!
Приглашаем  Вас  принять   участие  в  

долевом  строительстве и  аренде  
помещений:

«Торгово-административное здание с 
встроенно-пристроенным детским кафе 
по ул. Советская, 119/1  в г. Барановичи».

Исходные документы на строитель-
ство – полный пакет разрешительной до-
кументации, земельный участок общей 
площадью 0,2676 га сроком на 99 лет.

Имеется служебная стоянка на 15 м/мест 
(для руководителей), а также гостевая 
стоянка на 35 м/мест.  

Вашему вниманию предлагаются  
свободные площади:

Цокольный этаж – изолированное поме-
щение с отдельным входом, площадью - 
42,3 м2;

2-й этаж:  торговые площади   под  магазин, 
бутик и т.п. общей площадью - 130,0м2 (по-
мещения: 51,34м2; 42,82м2; 35,49м2).

 
3-й этаж:  офисные (служебные) помеще-
ния площадью–87, 21м2 (помещения: 16,88 
м2; 40,41 м2 ; 29,92 м2).
 
4-й этаж:  офисное изолированное поме-
щение площадью - 38,87м2;

Подробная информация по телефону.

Ориентировочная сдача объекта - ноябрь 
2013г.

Форма оплаты – безналичный расчет по 
курсу НБ РБ. 

Застройщик: Общество с ограниченной от-
ветственностью «ПромБелПроект».

225409, Брестская обл.г. Барановичи,
 ул. Чернышевского, 61
www.prombelproekt.by
Е-mail:  
prombelproekt@tut.byprombelproekt @mail.ru

УНП №290497073

Тел/факс:  
(+375 163) 41-38-58

Velcom (+375 29) 642-61-15     К

На международ-
ном турнире по спор-
тивным бальным 
танцам семь танце-
вальных пар ансамбля 
«Фиеста» заняли при-
зовые места.

Турнир «Style Cup» 
прошел в Минском 
дворце спорта с 19 по 20 
октября.

– Это традицион-
ный турнир, в котором 
наш коллектив участву-
ет ежегодно, – сказала 
«IP» руководитель за-
служенного коллекти-
ва ансамбля бального 
танца «Фиеста» Елена 
Фомина.

По ее словам, в этом 
году Барановичи пред-
ставляли четырнад-
цать разновозрастных 
танцевальных дуэтов 
«Фиесты» от восьми до 
двенадцати лет.

 – Все участники по-
казали достаточно 
высокие результаты, 
а семь пар смогли не 
только пройти в финал, 
но и занять призовые 
места, – отметила Елена 
Фомина.

В номинации «Школа 
танца» шесть пар 
вышли на победный 
пьедестал.

Четыре пары – 
Андрей Михальке-
вич и Милана Симако-
вич, Евгений Черно-
бай и Валерия Музыко, 

Культура. Барановичские 
танцоры заняли призовые места на 
международном турнире

Медали и кубки – 
для «Фиесты» 
Ольга ШИРОКОСТУП
SHYROKАSTUP@INTEX-PRESS.BY

Даниил Сизов и Валерия 
Позднякевич, а также 
Егор Ивашко и Милана 
Мурашко заняли первое 
место.

Влад Очковский и 
Диана Павловская – на 
втором месте.

Третьими стали 
Алексей Кузнецов и 
Анна Лащенко.

Пара Максима Ко-
хонова и Алексан-
дры Артюх оказалась 
лучшей в возрастной 
категории «Юниоры-
1» (11-13 лет). Ребята 

прошли три отбороч-
ных тура и исполни-
ли шесть танцев: вальс, 
танго, квик-стэп, ча-ча-
ча, румба и джайв.

Финалисты получи-
ли дипломы, медали и 
кубки, а также подарки 
и денежные сертифика-
ты от спонсора турнира.

Подготовили тан-
цоров к выступле-
нию тренеры Олеся 
Петрова, Артур Али-
сейчик, Евгения 
Стрельченя и Татьяна 
Мерная.

Алек-
сандра 
Артюх и 
Максим 
Коханов 
победи-
ли в воз-
растной 
катего-
рии 11–13 
лет.
ФОТО: АРХИВ  

ТАНЦОРОВ
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ТАКАЯ ЖИЗНЬ

Юля ХАРКЕВИЧ
JULIA@INTEX-PRESS.BY

Попытка энергети-
ков «демократиче-
ски» обсудить с насе-
лением Тексера рекон-
струкцию котельной, 
которую готов прокре-
дитовать Всемирный 
банк, ничем хорошим 
для них не закончи-
лась. Большинство 
жильцов на обществен-
ном обсуждении выска-
зались против рекон-
струкции, заподозрив  
«что-то неладное» в 
том, что власть интере-
суется мнением народа.

В среду, 16 октября, ба-
рановичские энергети-
ки второй раз попытались 
обсудить с жильцами 
Тексера реконструкцию 
котельной, которая вошла 
в число претендентов на 
кредитование Всемир-
ным банком. Если проект 
одобрит комиссия банка, 
котельную ожидает вне-
дрение новейшего обо-
рудования из Австрии и 
Италии, которое позво-
лит снизить затраты на 
производство теплоэнер-
гии и, соответственно, 
уменьшить ее себестои-
мость, одним словом, «ко-
тельной нашей не будет 
равных во всей стране».

Барановичские спе-
циалисты уже защити-
ли свой проект в Ми-
нистерстве экономики, 
приняли в городе ауди-
торов и ревизоров из Все-
мирного банка. Все шло 
«по маслу», пока дело не 
дошло до обсуждения ре-
конструкции с жильца-
ми Тексера – обязатель-
ного условия Всемирного 
банка.

Первое общественное 
обсуждение состоялось 
12 сентября, однако на 
встречу пришли всего два 
человека. Позже жильцы 
Тексера попросили ком-
мунальщиков прове-
сти мероприятие повтор-
но. И на этот раз без кон-
фликтов и споров между 
народом и энергетиками 
не обошлось.

В первую очередь 
жильцам не понравилось, 
что на руках у барано-
вичских специалистов из 
КУПП «Барановичиком-
мунтеплосеть» нет кон-
кретных цифр, показы-
вающих, что реконструк-
ция действительно сулит 
сплошные выгоды – «вы 
просто предполагаете, что 
будет лучше, а доказать 

этого не можете».
Действительно, на 

данном этапе энергетики 
могут показать жильцам 
лишь предпроект, в 
котором выбран самый 
оптимальный вариант ре-
конструкции, просчита-
на ее стоимость, предпо-
лагаемая выгода. Такую 
информацию жильцы 
назвали «абстрактной» 
и потребовали конкрет-
ных цифр. Коммуналь-
щики же оправдывались, 
что проектная докумен-
тация с более точными 
показателями будет раз-
рабатываться только в 
том случае, если проект 
одобрит Всемирный 
банк и выделит под него 
деньги.

Одного из жителей 
Тексера, Сергея, беспоко-
ит экологическая ситуа-
ция. Дело в том, что в ре-
зультате реконструкции 
коммунальщики плани-
руют перевести на новую 
котельную еще и котель-
ную по ул. Брестская, 282, 
которая считается самой 
убыточной в городе из-за 
устаревшего оборудова-
ния с низким КПД. В ре-
зультате мощность на ко-
тельную в Тексере воз-
растет. Жильцы подозре-
вают, что выбросы и шум 
– тоже.

– Мне мешает шум 
даже от нынешней ко-
тельной, а что же будет, 

если ее мощность возрас-
тет многократно? Когда 
через два года котельная 
будет построена и будет 
шуметь в два раза больше, 
а выбросы увеличатся, 
скажем, на 20%, никто не 
спросит, нравится нам 
это или нет, – обеспокоен  
Сергей.

И вновь энергетики по-
пытались доказать, что 
раз оборудование новое 
и современное, произве-
денное в развитых евро-
пейских странах, где на 
экологичность делают ос-
новной акцент, то бояться 
за вредные выбросы не 
стоит. Но жильцы опять 
же потребовали конкрет-
ных цифр – и круг зам-
кнулся.

Кого-то и вовсе насто-
рожил сам факт, что энер-
гетики решили обсудить 
реконструкцию котель-
ной с народом.

– Если все делается в 
рамках закона, власть 
никогда не спросит людей 
– чиновники сделают и 
скажут, что сделали пра-
вильно. А если собирают 
народ – тут что-то нелад-
ное, – высказал подозре-
ние один из жильцов.

 Впрочем, энергети-
ки и не скрывали, что по 
доброй воле и при других 
обстоятельствах прово-
дить обсуждение не стали 
бы, ведь «и так понятно, 
что это только вам на 

благо». Но кредит выде-
ляет Всемирный банк,  
«поэтому все должно быть 
демократически».

 Общественные слуша-
ния закончились стихий-
но. 

– Мы не даем согласия, 
не надо над нами ставить 
эксперименты, делайте 
котельную в новых 
районах, а мы посмотрим, 
– резюмировала одна из 
женщин, и все присут-
ствующие стали поспеш-
но собираться домой. 

Такой неожиданный 
отпор коммунальщиков 
удивил: новое оборудова-
ние, современные техно-
логии, на которые город-
ской бюджет не потра-
тит ни копейки, одним 
словом, сплошные, каза-
лось бы, блага, но боль-
шинство жильцов ни в 
какую не соглашались на 
реконструкцию.

– Такой шанс выпада-
ет, можно сказать, раз в 
жизни. На нас, энергети-
ков, отказ жильцов никак 
не повлияет – мы как ра-
ботали, так и будем рабо-
тать. Но то, что люди отка-
зались от редкой возмож-
ности улучшить что-то в 
своем городе, заменить 
старое и убыточное на со-
временное и экономич-
ное, мы не ожидали, –  
прокомментировал один 
из представителей ком-
мунального хозяйства.

Энергетика. Демократия не прокатила – жильцы 
Тексера не видят ничего хорошего в реконструкции 
котельной на кредит с Запада

«Не надо на нас 
экспериментировать!»

Татьяна НЕКРАШЕВИЧ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Жители нашего города требуют отремонти-
ровать опасный переход через железнодо-
рожные пути. Железнодорожники утверж-
дают, что в этом месте не должно быть ни-
какого перехода. Однако лестницу, хотя и 
не ремонтируют, но и не разбирают. Еще 
больше путает горожан табличка, разреша-
ющая здесь переход через рельсы.

Возле Барановичского хлебозавода, на участке улицы Тек-
стильной, много лет существует пешеходный переход 
через пути.  Ступеньки деревянного настила сгнили, 
ходить по ним опасно. Пенсионер Аркадий Лютко не 
раз просил железнодорожников  привести пешеходный 
переход  в порядок. Не получив желаемого результата, он 
обратился в редакцию «IP» .
—  Пять лет назад я обращался в Барановичское отделе-
ние железной дороги, и тогда установили  два железобе-
тонных лестничных марша, –  рассказывает пенсионер 
Аркадий Лютко. – Правда, через некоторое время и они 
развалились. В этом году я обращался к начальнику Бара-
новичской дистанции пути Бородовскому, и он ответил, 
что этот переход незаконный, да и у дистанции нет де-
нежных средств на ремонт. 
А ведь переход через железнодорожный путь  может 
стоить жизни. В этом месте железная дорога делает 
опасный поворот. Чтобы перейти через рельсы, нужно 
вскарабкаться по разбитым ступеням на насыпь  и успеть 
сбежать с нее. Причем многие уже не пользуются лестни-
цей, так как она пришла в негодность.
—  Мой сосед картошку на тележке вез, —  рассказывает 
Аркадий Лютко, —  тележка застряла в ступенях и ручкой 
ударила его под колени. Сосед упал, ударился сильно, 
сломал ребра и через некоторое время умер.
Особенно трудно переходить через разваленную лестни-
цу старикам и мамам с детьми.
—  Стараемся обходить эту лестницу и спускаемся вниз по 
насыпи,—  рассказывает другой пожилой житель города. 
—  Вот когда зимой детей в колясочках перевозят, это 
страшно. Сначала ребенка переносят и кладут на снег, а 
потом коляску перевозят.
В Барановичской дистанции пути рассказали, что этот 
переход через рельсы незаконный. И ходить в этом месте 
через пути запрещено.
 —  То, что переход существует, —  это в некотором роде 
произошло при попустительстве железной дороги, —  
рассказывает начальник производственно-технического 
отдела Барановичской дистанции пути  Надежда Кичко.  
—  Мы несколько раз ремонтировали  лестницу. А ведь 
пешеходного перехода в этом месте  вообще не должно 
быть.
Однако все горожане, с которыми разговаривала корре-
спондент «IP», не знали, что ходить в этом месте запреще-
но.  Железнодорожники буквально запутали людей: уста-
новили перила и деревянный настил с лестницей через 
рельсы, даже табличку со словами, что «ходить по путям 
вне пешеходного перехода запрещается», и одновремен-
но не разрешают ходить через этот переход.
Специалисты дистанции пути заметили, что планов бла-
гоустройства пешеходного перехода возле хлебозавода у 
них нет. В полукилометре  от этого опасного места нахо-
дится пешеходный переход, оборудованный сигнализа-
цией. Он был введен в эксплуатацию в декабре прошлого 
года. Железнодорожники рекомендуют ходить по нему. 

Перейти через 
железнодорожные 
пути и остаться в живых

Горожане и не догадываются, что переходить через 
рельсы в этом месте запрещено.
 ФОТО: АЛЕКСАНДР ТРИПУТЬКО, «INTEX-PRESS»

Начальник ПТО КУПП «Барановичикоммунтеплосеть» Оксана Решетник доказывает 
жильцам Тексера выгоду от реконструкции котельной. 
 ФОТО: ЮЛЯ ХАРКЕВИЧ, «INTEX-PRESS»

722  человека оштрафовано в 2013 году за переход 
через железнодорожные пути в неустанов-
ленном месте на территории Барановичского 

транспортного региона. В Барановичах с начала 2013 года ош-
трафовали 406 человек.
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Пожалуй, каждый 
подросток мечтает 
вместе с друзьями 
сыграть в престижном 
футбольном турнире. А 
если твоя команда сра-
жается за честь школы 
и в награду получает 
мастер-класс от звезд бе-
лорусской сборной – то 
это настоящий спортив-
ный праздник! Именно 
таким стал Футбольный 
Кубок Coca-Cola «Вступай 
в игру!» для 2 000 школь-
ников со всей Беларуси. 
Причем как для мальчи-
ков, так и для девочек, 
которые также показали 
яркую игру.

Футбольный Кубок 
Coca-Cola – соревнова-
ние среди любительских 
школьных команд – уже 
второй год проводится 
в Беларуси в целях по-
пуляризации футбола и 
здорового образа жизни 
среди подрастающе-
го поколения. Инициа-
тива проведения Кубка 
принадлежит производ-
ственному предприятию 
«Кока-Кола Бевриджиз 
Белоруссия», единствен-
ному в  Беларуси произ-
водителю напитков под 
всемирно известными 
товарными знаками ком-
пании Coca-Cola. В 2013 
году футбольный Кубок 
Coca-Cola проходил при 
поддержке Ассоциации 

Футбольный Кубок Coca-Cola 
объединил школьников Беларуси

«Белорусская федерация 
футбола».

Заявку на участие в 
Футбольном Кубке Coca-
Cola «Вступай в игру!» 
могла подать школьная 
команда из любого насе-
ленного пункта страны. 
Учебные заведения из 
всех регионов охватил 
футбольный азарт. С 
августа по октябрь 2013 
года за победу в Кубке 
сражались 163 команды. 
Каждую из них горячо 
поддерживали болель-
щики – родители, учителя 
и одноклассники. 

Мужские и женские 

команды, одержавшие 
победу в региональных 
отборочных турах, встре-
тились 6 октября на об-
щереспубликанских фи-
нальных матчах в Минске. 
В упорной борьбе показа-
ли лучшую игру и завое-
вали звание чемпионов 
Футбольного Кубка Coca-
Cola команда девушек 
СШ №7 города Барано-
вичи, а также мужская 
команда Минской СШ 
№26. Победители полу-
чили памятные медали и 
кубок, но, конечно, самым 
запоминающимся призом 
для них стал мастер-класс 

игроков Национальной 
сборной Республики Бе-
ларусь по футболу. Се-
кретами мастерства со 
школьниками подели-
лись вратарь Александр 
Гутор и полузащитник 
Ренан Брессан. Осуще-
ствилась заветная мечта 
юных футболистов – они 
смогли встретиться со 
своими кумирами, взять 
автограф и получить от 
них вдохновляющие про-
фессиональные советы!

Еще одним лицом 
Футбольного Кубка Coca-
Cola «Вступай в игру!» 
стал самый титулован-

ный белорусский игрок 
Александр Глеб. Пока 
на футбольных полях 
проходили отборочные 
игры турнира, в школь-
ных раздевалках по всей 
стране появилась ин-
струкция для разминки 
перед матчами от Алек-
сандра. В то же время в 
холлах минских кинотеа-
тров была размещена ро-
стовая фигура футболи-
ста с призывом «Вступай 
в игру!».

Компания Coca-Cola 
известна как постоян-
ный спонсор крупней-
ших глобальных спор-

тивных событий, среди 
которых Олимпий-
ские игры и чемпионат 
мира по футболу. В то 
же время по всему миру 
Coca-Cola поддерживает 
массовую физкультуру и 
популяризирует знания о 
здоровом образе жизни. 
Организаторы Футболь-
ного Кубка Coca-Cola на-
деются, что проведе-
ние ежегодных турниров 
станет стимулом к актив-
ным занятиям спортом 
для многих белорусских 
школьников. 

ИП «Кока-Кола Бевриджиз 

Белоруссия», УНП 100373962 К
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Вакцинация. Мама восьмилетнего ребенка винит врачей в том, что, слепо 
выполняя приказы Минздрава по вакцинации, они нанесли вред здоровью ее сына 

МЕДИЦИНА

РЕКЛАМА

Алесь ГИЗУН
ALESGIZUN@INTEX-PRESS.BY

Мама восьмилетнего 
Артема считает, что, на-
значая вакцинацию,  
медики не учли все 
сложности здоровья 
ее ребенка, тем самым 
ухудшив его состояние. 

ИСТОРИЯ БОЛЕЗНИ
Артем Савосько – часто 

болеющий ребенок. Уже 
около года он стоит на 
учете у аллерголога с брон-
хиальной астмой, послед-
нее обострение которой 
было в конце августа. И уже 
в начале сентября Артем 
снова заболел – на сей раз 
ОРВИ. 

В последний день вы-
здоровления мальчика, со 
слов его мамы Веры Савось-
ко, когда они пришли за-
крывать больничный лист, 
педиатр заявила, что не 
подпишет документ, пока 
ребенку не сделают привив-
ку от гриппа. 

– Я не хотела делать эту 
прививку, боялась, потому 
что не знала, как ее пере-
несет мой сын, который 
до этого ни разу гриппом 
не болел. Я возражала, но 
на меня давили тем, что не 
закроют больничный, и в 
итоге пришлось согласить-
ся, – рассказала «IP» Вера.

Через несколько дней 
после прививки на теле 
Артема появилась пугаю-
щая геморрагическая сыпь – 
похожие на мелкие гемато-
мы пятна кроваво-черного 

цвета, наподобие тех, что по-
являются, если, например, 
сильно ударить или прище-
мить палец. На фоне этого 
опять обострилась астма, и 
Артема экстренно положи-
ли в больницу, где он провел 
больше недели. 

В больнице врачи сразу 
сказали Вере, что геморра-
гическая сыпь, вероятно, 
стала реакцией организма 
на вакцину, хотя в выписке 
из больницы впоследствии  
были указаны только диа-
гнозы ОРВИ, острый фарин-
гит и аллергическая форма 
бронхиальной астмы. 

На следующий день 
после выписки из больницы 
Вера с Артемом снова были 
вынуждены идти к врачу. У 
мальчика подскочила тем-
пература и на теле появи-
лась аллергическая сыпь в 

виде крапивницы. Врачи 
сделали мальчику укол, но 
назавтра у ребенка нача-
лись мучительные голов-
ные боли.

– Мой сын аж кричал 
– так ему болело. Никогда 
раньше такого не было. 
Боль не снялась даже после 
укола-тройчатки. Вечером 
нам пришлось вызвать 
«скорую», и моего сына 
снова положили в больни-
цу, где ему опять постави-
ли диагноз ОРВИ, – расска-
зала мать Артема. Когда го-
ловные боли прошли, Вера 
под расписку забрала сына 
домой, где он и долечивался 
антибиотиками. 

Недавно Артем наконец-
таки пошел в школу. Однако 
его мама по-прежнему опа-
сается, чтобы он снова не 
заболел.

– Сейчас любой ребенок 
рядом кашлянет, и мой 
сын опять заболеет, ведь 
его иммунитет настолько 
убит антибиотиками, что, 
я боюсь, никакая привив-
ка ему уже не поможет, – 
обеспокоена Вера.

СЛОЖНОСТИ ВЫБОРА
Позиция врачей одно-

значная – делать прививку 
Артему было просто необ-
ходимо, и «медики лучше 
понимают всю значимость 
вакцинации». Как пояснили 
«IP» в городской детской по-
ликлинике, по соответству-
ющему приказу Минздрава, 
накануне эпидемического 
сезона пациентам с хрони-
ческой астмой в последний 
день выздоровления насто-
ятельно рекомендуется вак-
цинация от гриппа.

– Хроническим боль-
ным мы делаем привив-
ку в первую очередь, так 
как, если они заболеют 
гриппом, могут умереть 
от осложнений. К сожале-
нию, некоторые родите-
ли понимают это только 
тогда, когда их дети попа-
дают с осложнениями к 
нам в реанимацию, – про-
комментировала «IP» ситу-
ацию главный врач Барано-
вичской детской городской 
больницы Эльмира Богда-
нович. 

Того же мнения при-
держивается и замести-
тель главного врача по по-
ликлиническому разделу 
работы Барановичской 
детской городской больни-
цы Людмила Лещина:

– Любое лекарство 
может вызвать аллергию. 
Но риск развития ослож-
нений в случае гриппа 
для таких детей гораздо 
опаснее. В данной ситу-
ации невозможно досто-
верно сказать, что аллер-
гию вызвала именно при-
вивка. Это могла быть 
реакция и на какой-ни-
будь продукт, посколь-
ку у ребенка была по-
грешность в питании. 
Но самое важное то, что 

этот ребенок не заболе-
ет гриппом, а если и за-
болеет, то перенесет его в 
легкой форме. 

Врачи не отрицают, что 
на самом деле уговарива-
ют родителей вакциниро-
вать детей, но при этом ре-
шающее слово оставляют за 
мамами и папами.

– Вакцинировать или не 
вакцинировать ребенка – в 
конце концов решают ро-
дители. Мама, несмотря ни 
на что, могла не соглашать-
ся на прививку ее сыну. Но 
в данном случае не привить 
мальчика было бы престу-
плением, – уверила «IP» 
Эльмира Богданович.

Мама Артема не отрица-
ет значение вакцинации в 
целом, но полагает недопу-
стимым факт какого бы то 
ни было давления на паци-
ента со стороны врачей.

– Поймите, я не высту-
паю против прививок, если 
кому-то они действитель-
но помогают не болеть. Но я 
считаю, что врачи обязаны 
помнить, что самое главное 
в любом лечении – не на-
вредить и что они ни в коем 
случае не должны были за-
ставлять меня вакциниро-
вать моего ребенка, – за-
ключила Вера.

«Самое важное в любом лечении – 
не навредить»

 І СПРАВКА. ГРИПП — СЕРЬЕЗНОЕ ЗАБОЛЕВАНИЕ, КОТОРОЕ, 
ПО ДАННЫМ ВСЕМИРНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ, ЕЖЕ-
ГОДНО УНОСИТ 300-500 ТЫСЯЧ ЖИЗНЕЙ ВО ВСЕМ МИРЕ. СРЕДИ 
ОПАСНЕЙШИХ ОСЛОЖНЕНИЙ ГРИППА – МЕНИНГИТЫ, ПНЕВМОНИИ, 
ОТИТЫ, СЕПТИЧЕСКИЕ СОСТОЯНИЯ И ИНФЕКЦИОННО-ТОКСИЧЕСКИЙ 
ШОК. НАИБОЛЬШЕМУ РИСКУ ТЯЖЕЛОЙ ИНФЕКЦИИ И СМЕРТИ ОТ 
ГРИППА ПОДВЕРГАЮТСЯ БЕРЕМЕННЫЕ ЖЕНЩИНЫ, ДЕТИ, ПОЖИЛЫЕ 
ЛЮДИ И ХРОНИЧЕСКИЕ БОЛЬНЫЕ С РАЗНЫМИ ПАТОЛОГИЯМИ. 

По просьбе «IP» ситуацию про-
комментировала доцент кафедры 
геронтологии и гериатрии с аллер-
гологией и профпатологией Бело-
русской медицинской академии 
последипломного образования 
Татьяна Барановская.

– В данном случае сложно разобраться, 
что послужило главной причиной аллер-
гии у ребенка: была ли это реакция на при-
вивку, на какой-то другой препарат или не-
сколько препаратов, которые врачи вы-
нуждены были ему назначить. Описан-
ный пример сыпи обычно для прививок 
не характерен. Если и возникает реакция, 
то в виде обычного высыпания на коже на-
подобие крапивницы. Причем в первую 
очередь реагирует место инъекции. К сожа-

лению, возможные осложнения от приви-
вок предугадать нельзя. Однако серьезных 
осложнений современные вакцины, как 
правило, не дают, поскольку они не живые, 
а лишь искусственно построенные наподо-
бие вируса. 
Безусловно, можно понять старания врачей, 
которые убедили маму привить ребенка, по-
скольку хронических больных с астмой мы 
должны изо всех сил пытаться обезопасить 
от возможных осложнений гриппа. Однако 
на будущее врачам можно посовето-
вать делать более мягкие шаги, подбирая 
лечение и назначая прививки таким па-
циентам, как этот мальчик. Тем более в 
тех случаях, когда организм подвергается 
долгому и обширному медикаментозно-
му воздействию и возникает риск, что он 
может отреагировать неадекватно.

«Врачи должны делать более мягкие шаги»

 І КСТАТИ. МЕДИЦИНСКАЯ СТАТИСТИКА ПОДТВЕРЖДАЕТ ОБРАТНУЮ ЗАВИСИМОСТЬ МЕЖДУ КО-
ЛИЧЕСТВОМ ВАКЦИНИРОВАННОГО И ЗАБОЛЕВШЕГО НАСЕЛЕНИЯ. В БАРАНОВИЧСКОМ РЕГИОНЕ ЗА 
СЕЗОН 2012/2013, НАКАНУНЕ КОТОРОГО БЫЛО ПРИВИТО 35% НАСЕЛЕНИЯ, ГРИППОМ ПЕРЕБОЛЕЛИ 
ЧУТЬ БОЛЬШЕ 900 ЧЕЛОВЕК. В СЕЗОН 2010/2011, НАКАНУНЕ КОТОРОГО БЫЛО ВАКЦИНИРОВАНО 
НА ТРЕТЬ МЕНЬШЕ, ГРИППОМ В БАРАНОВИЧСКОМ РЕГИОНЕ ПЕРЕБОЛЕЛИ ОКОЛО 6,5 ТЫС. ЧЕЛОВЕК, 
А В 2008/2009 ПРИ 5% ПРИВИТОГО НАСЕЛЕНИЯ – БОЛЬШЕ 15 ТЫС. ЧЕЛОВЕК.
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ТАКАЯ ЖИЗНЬ

ЖКХ. Жильцы пятиэтажки жалуются на сырые квартиры 
с плесенью и требуют решения этой проблемы

В придачу к купленной 
квартире в доме №13 по 
ул. Курчатова молодой 
семье достался грибок, 
который украшает 
стены черно-серыми 
разводами. Коммуналь-
щики предлагают «по-
наблюдать» за плесе-
нью до конца отопи-
тельного сезона.

Стены дома Юлии и Павла 
Игнатовичей, вопреки по-
словице, не лечат. Скорее, 
наоборот. Второй год 
их спальню украшает 
«грибной декор» – пятна 
плесени расползаются за 
шкафом, диваном, под по-
доконником.

– Когда два года назад 
мы покупали эту квар-
тиру, кое-где на стенах 
были небольшие потеки. 
Но мы не обратили на 
них внимания – думали, 
все равно делать ремонт 
будем, пятна исчезнут. 
Но увы – после того, как 
закончился отопитель-
ный период, появилась 
вот такая «красота», – рас-
сказала Юлия, показывая 
грибной мох, растущий 
по углам комнаты.

Ремонт с выравнива-
ем стен не смог победить 
эту «страшную силу» 
– черно-белые пятна 
плесени неумолимо про-
ступили сквозь слои шту-
катурки, шпатлевки и 
новые обои. Кроме стен 
грибок атакует и близле-
жащие вещи – Юлия по-
казала пятна плесени на 
обуви, которая хранится в 
диване, подвинутом к за-
раженной стене. 

Но не столько волнует 
молодую семью ремонт 
и испорченные ботинки, 
сколько здоровье их 
двухлетнего сына Ильи, 
который часто чихает и 
кашляет. 

– У нас однокомнатная 
квартира, поэтому спать и 
играть мы вынуждены в 
той самой комнате с плесе-
нью. У меня и самой горло 
отекает, но прежде всего 
мне страшно за сына, ведь  
с грибком и сыростью не 
шутят, – рассуждает Юлия.

Такая же проблема и 
в других квартирах. К 
примеру, у соседки на 
пятом этаже черными 
пятнами «раскраше-
ны» откосы и углы стен. 
Галина, которая живет 
на первом этаже, устав от 
многолетнего соседства с 
грибком, в прошлом году 
решила основательно ата-
ковать плесень – утепли-
ла стены спальни изнутри 
пенопластом и поменяла 
пол. Но осталась побеж-
денной – черные пятна 

все равно прорвались 
через утепление в квар-
тиру. От сна в спальной 
комнате семья давно от-
казалась:

– Какой тут сон, если 
дышать в комнате нечем, а 
белье постоянно влажное? 
Я каждый год болею пнев-
монией и уверена, что это 
из-за грибка, – рассказала 
Галина.

 «НАШ ДОМ 
КРАЙНИЙ, 13-Й»

По мнению жильцов, 
беда с плесенью – из-за не-
утепленного торца дома. 
Ведь именно со стороны 
торца стены в квартирах  
– пятна. 

– Если посмотреть с 
улицы, со стороны наших 
стен можно увидеть не-
сколько трещин, – расска-
зал Павел.

Молодые люди 
уверяют, что много раз 
обращались в ЖЭС №3 за 
помощью:

– В прошлом году 
прислали специалиста, 
который проверил вытяжки 
и сказал, что все в порядке. 
Недавно сама ходила к ру-
ководству ЖЭСа, и мне по-
обещали, что будут наблю-
дать за моей плесенью. Но 
как вы будете наблюдать, 
спрашиваю, поселитесь со 
мной? Нет, говорят, мы по-
дождем месяц, вы, главное, 
ее не вытирайте. Но как мне 
ее не вытирать, если у меня 
ребенок маленький дышит 
этими спорами? – удивляет-
ся Юля.

По словам девушки, 
она и соседи, в кварти-
рах которых поселилась 
плесень, надеялись, что 
коммунальщики утеплят 
торец. Тем более что дом 
№13 по улице Курчатова 
– единственный, остав-
шийся без ремонта: во 
всех других домах фасады 
утеплены и выкрашены. 

– Но вряд ли наши 
надежды оправдают-
ся: в ЖЭСе сказали, что 
денег на ремонт нет. 
Одним словом, наш дом 

крайний, тринадцатый, –
поделились соседи.

ТОЧЕЧНАЯ БОРЬБА
Начальник ЖЭС №3 

Виктор Нарышев подтвер-
дил опасения жильцов 
– утеплять торец дома в 
ближайшее время не пла-
нируется. Что же касает-
ся плесени на стенах, то 
он уверил, что «проблему 
мы зафиксировали».

– Я уже говорил 
девушке, которая к нам 
обращалась, что понаблю-
даем за грибком и, если 
в течение отопительного 
сезона плесень не уйдет,  
будем принимать меры. 
Плесень – это распро-
страненное явление, пол-
Южного от этого весной и 
осенью страдает, но, когда 
начинаем топить, все 
нормализуется, – расска-
зал Виктор Нарышев.

Мерой по борьбе с пле-
сенью, по словам начальни-
ка ЖЭСа, может стать уте-
пление наружной стены. 
Правда, опять же, не всего 
торца, а только тех участков 

стен, за которыми в квар-
тирах грибок. Как уверяют 
коммунальщики, плесени 
после такой процедуры 
точно не будет.

Однако пока метод 
«наблюдения за плесе-
нью» Юлию и Павла не 
очень устраивает – по их 
мнению, разумнее было  
бы сразу приступить к вы-
явлению причины беды и 
ее устранению. Ведь даже 
если во время отопитель-
ного сезона количество 
плесени уменьшится (а 
на сегодняшний день, не-
смотря на протаплива-
ние, грибок по-прежнему 
живет на стенах), то 
весной она опять «расцве-
тет» с новыми силами.

– Я возмущена, что к се-
рьезной проблеме так лег-
комысленно относятся, 
– рассказала Юля. – Если 
бы мы хоть что-то могли 
сделать сами – мы бы давно 
сделали. Но решить про-
блему нам не по силам, а 
жить с черными стенами 
и с постоянной боязнью за 
ребенка мы не хотим.

Грибное место
Юля ХАРКЕВИЧ
JULIA@INTEX-PRESS.BY

Юля ХАРКЕВИЧ
JULIA@INTEX-PRESS.BY

Грибок ис-
портил 
ремонт в 
квартире 
Юлии Иг-
натович. 
Но больше 
всего она 
беспокоит-
ся за здоро-
вье сына.
ФОТО: АЛЕКСАНДР 

ТРИПУТЬКО, «INTEX-

PRESS»

Инесса Гончарова, кандидат биологических 
наук, руководитель группы по 
биоповреждениям института микробиологии 
НАН Беларуси:
– Чтобы выявить причины грибка и разобраться, кто вино-
вник, следует провести исследование пробы. Но, к сожале-
нию, сделать в Барановичах такое исследование нельзя, а 
институт микробиологии не принимает заявки на проверку 
от частных лиц. Однако жильцы могут попробовать отпра-
вить такую заявку с помощью ЖРЭУ.
Для этого следует грамотно изложить проблему и возмож-
ные причины ее возникновения, собрать подписи жильцов, 
которых тоже беспокоит плесень или сырость, приложить 
фотографии грибка и направить это в ЖРЭУ с просьбой ис-
следовать грибок и выявить причины его возникновения.
Фотография плесени должна быть сделана общим и 
крупным планами. Должно быть отчетливо видно местора-
сположение плесени. Кроме того, на снимке должны быть 
указаны дата и время съемки. 
Следует также подготовить плесень для проверки. Для этого 
нужно смочить пятно моющим раствором и аккуратно снять 
слой обоев, на которых расположен грибок. Часть заражен-
ных обоев следует сложить в полиэтиленовый пакет и плотно 
завязать его. Этот материал и потребуется для исследования 
грибка. Стену нужно протереть антисептическим или отбели-
вающим раствором, чтобы смыть клей, который является пи-
тательной средой для плесени.

 І КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА

Жители частного сектора, где образовалась несанк-
ционированная свалка, решили сами контролиро-
вать порядок возле своих домов.

В начале июля в «IP» обратился один из жителей част-
ного сектора по ул. Развадовского Александр, обеспо-
коенный тем, что некогда зеленая лужайка перед его 
домом превратилась в свалку.  «Раньше здесь дети 
играли, можно было прогуляться, а сейчас тут полигон 
для отходов! Наша местность когда-то называлась «на 
болоте за Ледовым», а теперь ее впору называть «на 
помойке за Ледовым», – описывал проблему Алек-
сандр.
Как выяснилось, горы строительного и бытового мусора 
– несанкционированная свалка, начало которой по-
ложила одна из столичных ремонтно-строительных 
фирм, сгружавшая на зеленую зону снятый с улиц 
города асфальтобетон. Застройщики эту традицию про-
должили – на лужайке стали расти кучи битых кирпи-
чей, блоков и плитки. И, наконец, эстафету переняли 
некоторые местные жители, которые начали тащить на 
свалку старые вещи и коммунальные отходы.
В горрайинспекции природных ресурсов жильцам по-
обещали взять проблему на контроль, однако сразу 
предупредили – установить виновников свалки прак-
тически невозможно. Горы мусора засыпали песком, а 
жильцы решили впредь сами выявлять нарушителей 
порядка в своих окрестностях.
В четверг, 17 октября, на горячую линию «IP» позвони-
ла  жена Александра Ольга и сообщила, что накануне к 
зеленой зоне подъехал грузовой автомобиль и выкинул 
целый кузов строительного мусора. 
– Муж успел сфотографировать эту машину, а я потом 
сняла, что она после себя оставила. Фотографии мы 
выслали экологам и надеемся, что они отреагируют на 
это, – доложила Ольга.
Замначальника Барановичской горрайинспекции при-
родных ресурсов и охраны окружающей среды Ана-
толий Плешко подтвердил «IP», что фото получил и 
начнет поиск нарушителя по номерам грузовика.
В понедельник, 21 октября, виновника нашли и вызвали 
для выяснения обстоятельств на «место преступления».
– Мужчина, который делает ремонт, нанял машину, 
чтобы вывезти мусор. Доставить его на полигон да еще 
и платить за это застройщику показалось накладным, 
поэтому он облегчил себе задачу – определил хлам на 
несанкционированную свалку. Нарушителя обязали 
убрать мусор. Размер штрафа для него устанавливается, 
– рассказал Анатолий Плешко.
По его словам, это не первый нарушитель, застигну-
тый местными жителями. В августе один из жильцов 
тоже сфотографировал грузовик, который выбрасы-
вал отходы недалеко от частного сектора. Виновника 
вычислили, обязали прибраться за собой и назначили 
штраф в 10 базовых величин.
Александр Плешко также отметил, что несанкциони-
рованные свалки появляются в Барановичском районе 
повсеместно, причем мусор нам возят даже из соседних 
регионов. Но разобраться, кто именно загрязняет окру-
жающую среду, очень сложно.
– Чтобы выявить нарушителей, нам порою приходит-
ся рыться в выброшенном хламе в поисках компро-
мата – бумаг с печатями или других «улик», которые 
бы указали нам на хозяина мусора, – рассказал Алек-
сандр Плешко. – Поэтому бдительность жильцов 
очень облегчает нам работу. Если есть фото, на 
котором указана дата снимка и виден регистрацион-
ный номер автомобиля, у виновников нет шансов остать-
ся безнаказанными.

Кто, если не жильцы?

Фотография незаконно выгруженного мусора возле 
частного сектора по ул. Развадовского, сделанная 
жителями близлежащих домов 

 І СПРАВКА "IP". ОФИЦИАЛЬНО, «ПО ВСЕМ ПРАВИЛАМ» ЗАХОРОНИТЬ 
СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР ГОРОЖАНЕ МОГУТ ЛИШЬ НА ПОЛИГОНЕ В Д. ДЕРЕВНАЯ. 
ОДНАКО, ЧТОБЫ ВЫВЕЗТИ ЕГО ТУДА, ПОТРЕБУЕТСЯ РАЗРЕШЕНИЕ БАРАНОВИЧСКОЙ 
ГОРРАЙИНСПЕКЦИИ ПРИРОДНЫХ РЕСУРСОВ И ОХРАНЫ ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ И 
ДОГОВОР С ГОРОДСКИМ ЖКХ. ДОСТАВИТЬ ОТХОДЫ НА ПОЛИГОН В Д. ДЕРЕВНАЯ 
ХОЗЯИН СТРОИТЕЛЬНОГО МУСОРА ДОЛЖЕН ЗА СВОЙ СЧЕТ.
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Буквально месяц назад 
в городе Барановичи от-
крылся центр приема и 
выдачи заказов от одной 
из крупнейших в Белару-
си торгово-оптовой орга-
низации «ТОРГОПТБЕЛ». 
За этот месяц  клиентами 
и счастливыми обладате-
лями товаров стали сотни 
горожан. Нам стало инте-
ресно: чем же привлека-
ет покупателей «ТОРГОП-
ТБЕЛ» и каковы особенно-
сти концепции продаж у 
данной организации. Мы 
решили побеседовать с 
руководителем филиала 
Сергеем Васильевичем.

– Сергей Васильевич, 
каковы были предпосылки 
открытия центра рознич-
ных продаж  вашей орга-
низации, если изначально 
вы высоко зарекомендова-
ли себя на оптовом рынке?

– Во многом на это 
решение повлиял опыт за-
рубежных коллег, которые 
вполне  успешно работа-
ют на рынке розничных 
продаж, совмещая с оптом.   
Как показывает практика, 
можно предоставлять  про-
дукцию покупателю прак-
тически по оптовой цене, 
с минимальной торговой 
надбавкой…

– А как это вам удается?

Магазины теперь для экскурсий?!

– Отказом от традици-
онного пути,  т.е.  открытия 
сети розничных магазинов, 
где в стоимость товара за-
кладываются все расходы 
на его содержание: это и 
аренда помещений,  и зар-
плата персонала,  и наруж-
ная реклама…

– По сути,  это путь ин-
тернет-магазинов, которые 
у нас уже достаточно рас-
пространены?

– Нет, что вы, мы значи-
тельно отличаемся от них.  
У нас в наличии  реальный 

товар, он проходит пред-
продажную подготовку, 
как и в розничных магази-
нах. При этом у нас возмож-
но приобретение товаров в 
кредит и в рассрочку.  То 
есть  мы – золотая середи-
на между удобством интер-
нет-покупок,  но со всеми 
плюсами розничного мага-
зина. 

– Каков же спектр пред-
лагаемых вами товаров?

– На данный момент 
это продукция около 170 
брэндов из более чем 

50000 наименований 
товара, включающих в 
себя аудио-, видео- и фо-
тоаппаратуру, бытовую и 
компьютерную технику, 
агро-, мототехнику, теле-
фонию и автоаксессуа-
ры, электроинструмент и 
многое другое…

– Каким способом  по-
купате ли совершают у вас 
покупки?

– Как правило, к нам 
уже приходит человек,  со-
вершивший свой выбор. 
Товар он мог видеть на 

полке магазина, в интерне-
те или печатном издании – 
к нам же он идет с целью 
приобрести его по более 
лояльной цене. И мы спо-
собны обеспечить ее  более 
чем в 90% случаев…

– А если товар, который 
хочет клиент, отсутствует?

– Не без этого. Иногда 
покупатели  просят товар 
либо уже снятый с произ-
водства, либо не прошед-
ший сертификацию в РБ, 
но и в этом случае мы под-
бираем товар с такими же 
техническими характери-
стиками  –  и клиент полу-

чает по сути то,  что и хотел 
изначально.

– Сергей Васильевич, 
благодарим вас за интерес-
ную беседу. Желаем вам 
успешного развития.

Ольга Веремейчик
Центр приема и выдачи 

заказов ООО «ТОРГОП-
ТБЕЛ» ждет Вас по адресу: 
г. Барановичи, ул. Проле-
тарская, 48А, офис 55.

Тел. 8-0163-48-77-77, 029-
791-44-44 МТС, 044-731-44-
44 ВЕЛ.

ООО «ТОРГОПТБЕЛ» 
УНП 291204194 К
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Образование. Волна увольнений работников детских садов из-за мизерных зарплат 
докатилась и до нашего города  

Наталья СОЛОМЯНКО
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Если в школах пока 
только говорят о том, 
что через несколько 
лет детей учить станет 
некому, то в детских 
садах проблема дефи-
цита кадров уже сейчас 
стоит довольно остро. 
Причем  катастрофиче-
ски не хватает как вос-
питателей и «нянь», так   
дворников и поваров.
  
«ЗАРПЛАТА КАК 
ИЗДЕВАТЕЛЬСТВО»…

Исполнения громко-
го обещания властей уве-
личить зарплаты педра-
ботников на 25% ждали не 
только в школах и детса-
дах. Но  надежды и тех и 
других обернулись крахом. 
Оклады педагогов дошколь-
ного образования, как и у 
их школьных коллег,  уве-
личились примерно на 3%,  
а в целом  зарплата выросла 
не более чем на 300 тысяч 
рублей, по данным центра-
лизованной бухгалтерии 
отдела образования, спорта 
и туризма Барановичского 
горисполкома.

Воспитатель  с высшей 
категорией и стажем 
работы более 18 лет в сентя-
бре получила всего 2,7 млн 
рублей. 

– Мы все надеялись, что 
обещание 25%-й прибав-
ки  исполнится, – призна-
лась женщина. – Тогда по-
вышение было бы  ощу-
тимым, даже с учетом ин-
фляции. Но по сравнению с 
прошлым годом я получила 
всего на 250 тысяч больше. 
Это разве деньги в наше 
время?  У меня в группе 20 
детей,  и работаю я с ними 
без подменного воспитате-
ля  с утра до вечера! 

Еще одна воспитатель 
со стажем работы три года, 
на руки и вовсе получила 
всего  2,1 млн рублей. По ее 
словам, зарплаты хватает 
только на уплату кредита за 
квартиру. Женщина при-
зналась, что решила пора-
ботать  еще год, пока дочь, 
которая посещает этот же 
сад, не пойдет в школу. 

– Я вообще не понимаю, 
о чем думают в нашем госу-
дарстве? Ведь все знают, что 
работа с детьми – это ответ-
ственность  за их жизнь, это 
замотанность в конце ра-
бочего дня, когда порой на 
своего ребенка уже сил не 
остается. Зарплата выгля-
дит просто как издеватель-
ство! – возмущается воспи-
татель.

ОФИЦИАЛЬНО, НО НЕ 
ТОЧНО

Из-за мизерных зара-
ботков в дошкольных уч-
реждениях города нача-
лись массовые увольнения.

– Так получилось, что с работой воспи-
тателя я знакома с юности: соседи и зна-
комые часто просили меня присмотреть 
за  детьми. Бывало, что под мою ответ-
ственность оставалось человек десять 
малышей разного возраста. И мне было 
невероятно интересно вместе с ними! 
Когда пришло время определяться с 
профессией, мой выбор был очеви-
ден. На работу к детям я не ходила, а 
летала, как на крыльях!  Даже когда 
мне сделали операцию, и врач пред-
писал 21 день сидеть дома, я раньше 
времени побежала на работу к своим 
воспитанникам.  Каждый из них был 
для меня как родной. Когда мои 
первые воспитанники пошли в школу, 
первый класс они посещали на базе 
нашего же сада, я даже прибегала к 
ним на прогулку и проверяла, все ли 

хорошо шарфики завязали. Настолько 
волновалась за них! И дети мне отвеча-
ли тем же, меня все любили,  девочки 
даже мамам не разрешали косы им за-
плетать, только мне доверяли свои во-
лосики. 
Но из-за символической зарплаты мне 
пришлось отказаться от своего призва-
ния и уйти из садика. Сейчас я работаю 
в банке.  В прошлом номере вашей 
газеты я читала рассказ учительни-
цы, которая  бросила школу и счастли-
ва. Но я, несмотря на то, что сейчас моя 
зарплата раза в три выше, чем у вос-
питателей, вынуждена признаться, что 
работа не приносит мне такого  удов-
летворения, как общение с детьми.  В 
саду меня устраивало все, кроме денег, 
а на нынешнем месте держит только 
зарплата. 

Только по официаль-
ным данным сайта управ-
ления по труду, заня-
тости и соцзащите на-
селения Барановичско-
го горисполкома, в садах 
7 вакансий помощни-
ка воспитателя и 3  – для 
воспитателя. Однако ста-
тистика не отражает ре-
альной ситуации: на деле 
эти цифры гораздо выше. 
Об этом говорит большое 
количество объявлений с 
приглашениями на посто-
янную работу воспитате-
лей и помощников воспи-
тателей, где указываются 
совсем другие учрежде-
ния дошкольного образо-
вания, нежели на сайте 
управления по труду. В 
последнее время такие 
объявления  можно заме-
тить на дверях детских 
садов, на остановках, в 
газетах в рубрике «Требу-
ются».  

Соискателям на долж-
ность воспитателя пред-
лагают зарплату 1,8 млн 
рублей, помощникам и 
вовсе обещают платить 
всего по 1,3-1,4(!) млн 
рублей. Помимо воспи-
тателей в детсадах остро 
не хватает дворников и 
поваров. 

– Несмотря на то, что 

труд неквалифициро-
ванный, желающих тру-
диться за 1,5 миллиона 
все равно нет, – отметила 
женщина. – У нас воспита-
тели сами гребут листья, 
таскают их в мешках. 
Многие понимают ситуа-
цию, я же им премии даю, 
пусть и маленькие.

Раньше проблема была  
актуальна для крупных 
городов,  где после уволь-
нения проще найти 
работу. Но с появлени-
ем в Барановичах торго-
вых центров, а также про-
довольственных супер-
маркетов волна массовых 
увольнений из детсадов 
докатилась и до нашего 
города.

– В этом году, напри-
мер, многие   восполь-
зовались своим правом 
уйти на льготную пенсию 
и устроились продавца-
ми или кассирами, – рас-
сказали в отделе образова-
ния. 

ДВА ГОДА – И 
БЕЖАТЬ?

Чтобы хоть немного 
сгладить проблему кадро-
вого голода, на вакант-
ные места воспитателей 
устраивают студентов вы-
пускных курсов. Так, в 

этом году на полставки в  
садах работает 18 студен-
тов 5 курса факультета пе-
дагогики и психологии 
БарГУ,  сообщили в цен-
трализованной бухгалте-
рии отдела образования. 

Однако работать по 
своей основной специ-
альности после оконча-
ния университета хотят 
немногие. Некоторые 
бюджетники увольняют-
ся  после отработки. Одна 
из воспитателей, которую 
распределили в сад, при-
зналась: зарплата – един-
ственное, что ее не устра-
ивает в работе. Но пока 
про увольнение девушка 
не думает.

– Уйду, если мой 
будущий муж тоже будет 
зарабатывать мало, – рас-
суждает воспитательни-
ца. –  Если же его зара-
ботка хватит на семью, 
я останусь, ведь я люблю 
маленьких детей.

Как отметила заведу-
ющая кафедрой дошколь-

РБ Брестская область

2005 2012 2005 2012

Число учрежде-
ний дошкольно-
го образования

4150 4064 589 602

Число детей в 
них, тыс. чел. 366,7 398 56,1 60,5
Охват детей 1-5 
лет учреждения-
ми дошкольного 
образования, %

82, 5 74,40 75,70 68,30

* По данным Белстата

Данные о количестве дошкольных учреждений и детей 
в них по РБ и Брестской области

Такие объявления, сфотографированные на прошлой 
неделе в детсадах города, в редакцию «IP» прислали чи-
татели

ного воспитания  педфа-
культета  БарГУ Наталья 
Дубешко, согласно анке-
тированию, проведенно-
му среди студентов по-
следнего курса, выпуск-
ники не хотят работать 
в детских садах именно 
из-за невысоких зарплат. 

СИСТЕМА ТРЕСНУЛА
Система дошкольно-

го образования нашего 
города, которая создава-
лась годами и была одной 
из лучших не только в 
области, но и в стране, 
оказалась на грани 
развала, с горечью отме-
чают в отделе образова-
ния, спорта и туризма го-
рисполкома.   

– Сейчас ситуацию 
спасают в основном люди 
предпенсионного возрас-
та. Что будет, когда они 
уйдут, сложно предста-
вить, – рассуждает собе-
седник «IP». –  Детсад – 
это не только воспита-
тели, но и дворники, и 

повара, которых тоже ка-
тастрофически не хватает.    
Представьте, утром при-
ходят дети на участок, 
а там бутылки валяют-
ся, которые ночью кто-то 
оставил, а дворника нет. 
И пока во время прогулки 
воспитатель  кому-то нос 
вытирал, второй ребенок 
за бутылку схватился… 

При всем желании ис-
править ситуацию на 
месте ничего не получит-
ся, ведь проблема глобаль-
ная и решать ее нужно на 
государственном уровне. 
И иного способа, кроме 
как увеличение зарплат, 
не существует.

Несоответствие зара-
ботков воспитателей и 
нянь их титаническому 
труду прозвучало также из  
уст президента во время 
пресс-конференции 11 
октября.  

– Прежде всего, 
учителя и работники 
детских садов (воспита-
тели, нянечки). Это же 
тяжелейший труд. Это 
катастрофа. Это самый 
тяжелый труд в детском 
саду. 25 детей, один вос-
питатель, или 20 детей, и 
одна нянечка. И каждому 
удели внимание, и так 
далее. А подрастают, их 
же надо еще и к школе 
подготовить. И они у нас 
оказались обиженными. 
Это проблема, которую 
мы в ближайшее время 
обязаны просто решить, 
– сказал Александр Лука-
шенко.

Большинство же опро-
шенных «IP» воспита-
телей слова главы госу-
дарства цитируют с не-
доверием, ведь пока еще 
слишком мало времени 
прошло с момента «25%-
го  повышения» зарпла-
ты.  Но и надежды, что на 
этот раз «уж точно что-то 
изменится», многие из 
них скрывать не стали.

Бывший воспитатель Наталья Шулейко: «Из дет-
ского сада я ушла больше 10 лет назад, но до сих 
пор скучаю по той работе»!

Кто заменит вторых мам?

 І СПРАВКА. СОИСКАТЕЛЯМ НА ДОЛЖНОСТЬ ВОСПИТАТЕЛЯ 
ПРЕДЛАГАЮТ ЗАРПЛАТУ 1,8 МЛН РУБЛЕЙ, ПОМОЩНИКАМ И ВОВСЕ 
ОБЕЩАЮТ ПЛАТИТЬ ВСЕГО ПО 1,3-1,4(!) МЛН РУБЛЕЙ. СТАВКА 
ДВОРНИКА В ДЕТСКОМ САДУ ОПЛАЧИВАЕТСЯ ВСЕГО 1,5 МИЛЛИ-
ОНАМИ. ПРИМЕРНО СТОЛЬКО ЖЕ ЗАРАБАТЫВАЮТ ПОВАРА ДО-
ШКОЛЬНЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ.
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Зарубежье. Уроженец г. Барановичи рассказал, как его семье живется в Литве 

БАРАНОВИЧИ 
В ЭМИГРАЦИИ

Людмила СТЕЦКО
LUDMILA@INTEX-PRESS.BY

Уроженец нашего 
города Александр 
Сушко рассказал, 
«сколько стоит дом 
построить» в Литве и 
почему он старается не 
смотреть на белорус-
ские ценники.

В БАРАНОВИЧАХ 
РОДИЛСЯ, В ЛИТВЕ 
ПРИГОДИЛСЯ
Александр Сушко родился в 
Барановичах, но, когда ему 
не было и года, семья пере-
ехала в литовскую Клайпе-
ду. Тем не менее с Барано-
вичами его многое связыва-
ет: после окончания восьми 
классов литовской школы 
получать профтехобразо-
вание он приехал именно в 
наш город, здесь живут его 
родственники, друзья. 

– Учиться в Барановичи 
меня отправила мама, за что 
сейчас я ей очень благода-
рен. В школе у меня было не 
лучшее окружение, и, если 
бы мама тогда не настояла 
на моей учебе здесь, путь, по 
которому я шел тогда, неиз-
вестно куда мог меня при-
вести, – вспоминает Алек-
сандр.

Получив специаль-
ность «Станочник широ-
кого профиля», Александр 
Сушко вернулся в Литву 
и пошел в тогда еще со-
ветскую армию. И не по 
призыву военкомата, а по 
зову сердца. 

– В то время как раз за-
канчивалась перестрой-
ка и военкоматы даже не 
призывали уже. Но мы с 
другом решили, что насто-
ящие мужчины должны 
пройти через армию, сами 
пошли в военкомат, собрали  
нужные документы и 
поехали поездом в Вильнюс 
на распределительный 
пункт. Со всей Литвы тогда 
собралось 14 призывников, 
и все удивлялись, зачем мы 
идем служить, если можно 
уже и не идти, – рассказыва-
ет Александр Сушко.    

Когда Александр вер-
нулся из армии, в Литве 
начался настоящий бизнес-
бум, и он тоже решил за-
няться бизнесом.

– Помню, мы в Беларусь 
за кофе ездили. Был такой 
кофе «Арабика» в малень-
ких пакетиках, и в Белару-
си его никто не покупал, он 
просто валялся на полках. А 
у нас в Литве уже тогда на-
чалась мода на кофе, – вспо-
минает Александр Сушко. – 
Позже стал в Польшу ездить, 
контрабандой занимался, 
спирт возил, было и такое 
дело. Но тогда все этим зара-
батывали.

Вскоре Александр 

«В Литве даже уборщицы с 
высшим образованием»

> бизнесе и роскоши
– Белорусские бизнесмены живут так же хорошо, как и 
литовские, но отличаются любовью к роскоши. Один 
белорусский бизнесмен, у которого я был, когда он 
строил дом, дизайнера заказывал из Италии, все мате-
риалы тоже из-за границы, а двери ему делал россий-
ский мастер, который работал в домах известных людей. 
Я ему говорю: «Зачем вся эта показуха, не боишься, что, 
выставляя свой достаток напоказ, можешь привлечь вни-
мание преступников»? А он мне отвечает: «У нас все пре-
ступники давно в бизнес ушли, так что все нормально».

> белорусских ценах
– Раньше в Беларуси цены на некоторые товары, к 
примеру, алкоголь, сигареты, были намного ниже, чем 
в Литве. Сейчас я на белорусские ценники стараюсь не 
смотреть, ведь кроме бензина у вас все дороже. Дошло 
до того, что я в Литве белорусский цемент покупал 
дешевле, чем он стоит в Беларуси! Как так можно, чтобы 
для своих родных белорусов цены были выше, чем для 
иностранцев?  
Моя тетка получает пенсию около 1,3 миллиона. Я у нее 
спрашиваю: как вы с вашими ценами на такую пенсию 
живете? Нормально, говорит, живем.

> белорусском гостеприимстве
– Как-то приехали в Брест, и у меня закончился бензин. 
Так на заправке меня не захотели заправлять за бе-
лорусские рубли, посмотрели, что номера литовские 
–  говорят, давай евро. Где же я их возьму, если у меня 
только белорусские, а до обменника километров 30 ехать 
– бензина не хватит? Так меня и не заправили. Только 
потом я узнал, что в стране валюты не хватало и был 
указ, чтобы в радиусе 30 км от границы иностранцев 
только за валюту обслуживали.

понял, что на коробейниче-
стве жизнь не построишь, 
нужно искать стабильную 
работу, и пошел служить в 
полицию. Сначала был по-
мощником дежурного, 
потом перешел в крими-
нальную полицию. Служба 
в органах стала делом его 
жизни и помогла обрести не 
только легальный заработок 
и стабильность, но и семью.

– Жена пришла к нам 
в отдел на практику, там 
мы с ней и «снюхались», 
– смеется Александр. – Так 
и живем: я – опер, она – 
следователь, прямо как в 
фильмах.

КОГДА КРЕДИТ НА 
ЖИЛЬЕ НЕ РОСКОШЬ

И Александр, и его 
жена Аста до сих пор тру-
дятся в полиции (в городе 
Гаргждай, примерно в 20 
км от Клайпеды), хотя в 
Литве полицейские могут 
выходить на пенсию уже 
после 20 лет службы – на 
5 лет раньше, чем в Бела-
руси. По словам Алексан-
дра, после реформы по-
лицейской системы рабо-
тать там стало сложнее, так 
что он не раз уже задумы-
вался о том, чтобы уйти из 
органов.

– Это у вас преступни-
ки тише воды, ниже травы 
сидят, а у нас по судам 
ходят. Полицейскому, 
чтобы задержать бандита 
в нерабочее время, нужно 
кучу бумажек исписать, 
иначе жди жалобы. Мед-
комиссия, как у космонав-
тов – каждые два года про-
ходим строгий медосмотр, 

даже уролога, хотя я не 
понимаю, зачем это надо – 
боятся, что в полиции им-
потенты служить будут? 
Молодые в полиции рабо-
тать не хотят, а если и идут, 
то ни о каких высоких 
целях речи нет, весь па-
триотизм заканчивается в 
конце рабочего дня. При-
мерно 60-70% полицей-
ских в ближайшее время 
могут уйти на пенсию, 
и, кто будет работать в 
полиции, непонятно, – 
говорит 41-летний Алек-
сандр Сушко.   

Вместе с тем он призна-
ется: найти более высокоо-
плачиваемую работу поли-
цейскому непросто. Мак-
симум, на что он может 
рассчитывать, – должность 
охранника с зарплатой 
около 1000 литов. Сейчас 
же на двоих Александр и 
его супруга в месяц зара-
батывают примерно 5,5 
тысячи  литов (19,9 млн в 
белорусских, или 2200 дол-
ларов). Этих денег хватает 
на все необходимое и даже 
больше. У супругов Сушко 
есть квартира, а недавно 
они взяли ссуду и построи-
ли дом за городом. 

– Ссуду мы брали под 
2,7% годовых на 15 или 20 
лет, не помню уже точно. 
В месяц по кредиту мы 
платим 240 долларов – 
сумма вполне посильная, 
– рассказывает Александр.

На оплату коммунал-
ки денег также уходит 
немного: 200 киловатт элек-
тричества ежемесячно об-
ходится примерно в 40 дол-
ларов, отопление в доме 

печное, и, учитывая то, что 
семья владеет 20 гектарами 
леса, проблем с дровами нет.

– А вот в квартире за ото-
пление берут очень дорого 
– 160-200 долларов в месяц. 
Дом отапливать газом еще 
дороже, многие перехо-
дят на печное отопление. 
Я знаю людей, у кого двух-
этажные дома с газовым 
отоплением, так они зимой 
переселяются на первый 
этаж, а на втором отопле-
ние отключают, чтобы сэ-
кономить, – говорит Алек-
сандр, и добавляет: – У вас 
цены на газ только на по-
литике держатся. Попом-
ните мое слово, у вас через 
лет пять тоже газ дорогой 
будет, может, даже дороже, 
чем в Литве.

На продукты же семья 
Сушко тратит немного. У 
родителей жены Алексан-
дра, дом которых рядом с 
их домом, большое хозяй-
ство, поэтому и молоко, и 
сметана, и мясо у них до-
машнее.

– Мы даже хлеб сами 
печем. Но не потому, что 
дорого покупать, а потому, 
что хотим питаться эколо-
гически чистой пищей, – 
улыбается Александр.

ИНВЕСТИЦИИ – В 
ДЕТЕЙ

Заработанные деньги, 
по словам Александра, 
его семья не копит: «Все 
есть – для чего еще деньги 
копить?» Для того, чтобы, 
к примеру, поехать с 
семьей в Египет, хватит 
одного совокупного ме-
сячного заработка су-

пругов, еще и останется. 
Поэтому каждый год они 
ездят к морю и в Бела-
русь навестить родствен-
ников.  Даже крупные 
покупки (за исключени-
ем, разве что, дома) они 
совершают, не влезая в 
долги и кредиты. Послед-
нее крупное приобрете-
ние семьи – второй авто-
мобиль для супруги Асты 
– было сделано год назад. 
Подержанное «Рено» 
2000 года обошлось  при-
мерно в 3050 долларов. 

Вместе с тем о том, 
как обеспечить будущее 
своих детей – 17-летнего 
сына Томаса и 13-летней 
дочери Эмили – родите-
ли начали думать с самого 
их рождения. На имя 
каждого ребенка после 
рождения они открыли 
счет в банке, который по-
полняют каждый месяц 
на 82 лита ($32), застрахо-
вали детей от несчастных 
случаев по накопитель-
ной системе страхования. 

– Поэтому, когда детям 
исполнится 18 лет, у них 
уже будут деньги, которых 
хватит не только на учебу 
в университете, но, может, 
даже на машину, – говорит 
Александр.

Высшее образование 
в Литве, к слову, преи-
мущественно платное. И 
культ «вышки» там так 
же высок, как в Беларуси.

– У нас сейчас даже 
уборщицы и дворники 

Город-
ской суете 
Александр 
Сушко 
предпо-
чел тихую и 
спокойную 
жизнь за 
городом. 
ФОТО: АРХИВ АЛЕК-

САНДРА СУШКО

с высшим образовани-
ем. Главное, что интере-
сует работодателя, – это 
корочка. Сначала смотрят 
на наличие диплома, а уж 
потом на талант. Поэтому 
я сыну сказал: тебе тоже 
надо эту корочку полу-
чить, а уже каких успехов 
ты добьешься, зависит 
только от тебя, – отметил 
Александр.

ИЗ ЛИТВЫ С 
ЛЮБОВЬЮ

Александр Сушко часто 
испытывает ностальгию 
по Беларуси. По его словам, 
каждый раз, когда он при-
езжает на историческую 
родину, наслаждается про-
веденными здесь днями.  

– Мне очень нравится 
здесь, все чисто, аккурат-
но. Кому-то нравится ваш 
«батька», кому-то нет, да 
и я здесь не живу, поэтому 
каковы ваши порядки на 
самом деле, можете судить 
только вы сами. Но отмечу, 
что многие литовцы отзы-
ваются о вашем президен-
те хорошо, – говорит Алек-
сандр. – А у нас разве что 
границы открыты, но граж-
данином страны-члена Ев-
росоюза я, к примеру, себя 
не чувствую. 

О том, чтобы переехать 
жить обратно в Беларусь, 
Александр Сушко не заду-
мывался.

– Да, у меня здесь родня 
есть, друзья, но моя жизнь, 
семья – в Литве, – говорит 
Александр.

Александр Сушко о…

 І СПРАВКА «IP». СРЕДНЯЯ РЕАЛЬНАЯ ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА В ЛИТВЕ, ПО 
ДАННЫМ ДЕПАРТАМЕНТА СТАТИСТИКИ СТРАНЫ, ВО 2 КВАРТАЛЕ 2013 ГОДА 
СОСТАВИЛА 698 ДОЛЛАРОВ. САМУЮ БОЛЬШУЮ ЗАРПЛАТУ ПОЛУЧАЛИ РАБОТ-
НИКИ СФЕРЫ СТРАХОВЫХ УСЛУГ – 1380 ДОЛЛАРОВ, САМУЮ МАЛЕНЬКУЮ – 
РАБОТНИКИ, ЗАНИМАЮЩИЕСЯ ПРОИЗВОДСТВОМ ОДЕЖДЫ, – 502 ДОЛЛАРА. 
ЗА КВАРТАЛ РЕАЛЬНАЯ ЗАРПЛАТА ВЫРОСЛА НА 0,8%. 
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СОЦИУМ " Я позвонил в райисполком и 
сказал, что зерно испортили, а в 
приемной ответили: вам смоло-

тили зерно – и будьте довольны!

Житель деревни 
Гатище Аркадий 
Ромашко обратил-
ся в редакцию «IP» с 
жалобой на то, что при 
намолоте пшеницы ему 
безвозвратно испор-
тили зерно, а также на 
равнодушие чиновни-
ков, которые за боль-
шими дожинками не 
видят его маленькой 
битвы за урожай. 

ДОЖИНКИ СО 
СЛЕЗАМИ НА ГЛАЗАХ

Аркадий Тимофе-
евич Ромашко вырас-
тил на 20 сотках своего 
подсобного хозяйства 
пшеницу. По его словам, 
пшеница уродилась на 
славу. Зерно для посадки 
он закупал у фермера (80 
тысяч рублей за мешок  
45 кг)  и в качестве по-
садочного материала не 
сомневался. Выращен-
ную пшеницу Аркадий 
Тимофеевич  собирался 
пустить на корм птице: в 
хозяйстве —  утки, индо-
утки, куры. Сначала даже 
хотел сам убрать урожай, 
но пенсионер подраба-
тывает, и из-за занятости 
решил заказать комбайн  
в СПК «Бересни».  Услугу 
оценили в 650 тысяч 
рублей.

—   В июле приезжа-
ла представитель из сель-
совета, поинтересова-
лась, сколько соток нужно 
убрать, — рассказывает 
Аркадий Ромашко, — все 
записала и уехала. Уже 
август на дворе, конец 
уборки в СПК, часть ком-
байнов ушла на помощь в 
другие хозяйства, ко мне 
никто не приезжает. Я по-
звонил председателю СПК 
«Бересни» Надежде Его-
ровой, а она накричала на 
меня, что надо было инте-
ресоваться чаще и что без 
моего зерна проблем в хо-
зяйстве хватает.

Целый август Аркадий 
Ромашко бегал в правле-
ние СПК и спрашивал, 
когда ему помогут убрать 
урожай. В правлении ссы-
лались на занятость и го-
ворили ждать. Несколько 
раз пенсионер приезжал 
жаловаться в Баранович-
ский райисполком.

— На третий раз после 
моего приезда в райи-
сполком мне пообещали, 
что все сделают, — расска-
зывает Аркадий Ромашко, 
— езжайте спокойно 
домой. Пять дней жду 
дома комбайна, а он все 

Бесхозяйственность.  Пенсионер из деревни Гатище Барановичского района 
больше двух месяцев обивает пороги чиновничьих кабинетов, пытаясь доказать, что   
ему загубили урожай

Битва за урожай пенсионера 
Ромашко
Татьяна НЕКРАШЕВИЧ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

не едет. Я опять звоню  в 
райисполком. А там удив-
ляются: «Как, вам еще не 
смолотили?» Издеватель-
ство просто какое-то.

Снова приехали пред-
ставители из СПК, обме-
ряли участок, наказали 
ждать комбайн. Аркадий 
Ромашко провел  несколь-
ко дней дома, терпеливо 
выглядывая в окно, но так 
и не дождался техники.

— Тут дожди пошли, — 
берется за голову Аркадий 
Ромашко, — когда будут 
убирать зерно, уже и не 
знал. Поехал на работу в 
Минск — жена звонит, 
что комбайн  пришел. Я 
объяснил комбайнеру 
по телефону, где убрать. 
И сразу поехал обратно. 
Пока приехал, урожай 
уже убран. Как глянул на 
зерно: оно такое сырое, 
что из руки прямо капало. 
Кроме того, в зерне были  
и овес, и горох, и ячмень, 
и мусор всякий. Пытался 

просеять, ничего не  полу-
чилось.

Почему СПК 
«Бересни» присла-
ло комбайн для уборки 
в непогоду, Аркадий 
Ромашко не понимает. К 
тому же, считает пенсио-
нер, комбайнер не вычи-
стил жатку перед началом 
уборки, и весь мусор из 
нее смешался с зерном.  
Обычно в сельхозхозяй-
ствах не убирают влажное 
зерно, ждут хорошей 
погоды. Ведь в зерне с 
повышенной влажно-
стью развиваются микро-
организмы и вредители 
хлебных запасов. Кроме 
этого, такое зерно при 
хранении может прора-
сти или вообще сгнить. В 
СПК подсушивают зерно 
на зерносушильных ком-
плексах, а в личном под-
собном хозяйстве такой 
возможности нет.

Аркадий Тимофее-
вич снова обратился с 

жалобой в Барановичский 
райисполком.

— Я позвонил и сказал 
им, что мне зерно испор-
тили, — рассказывает 
Аркадий Ромашко, — а в 
приемной мне ответили:  
вам смолотили зерно – и 
будьте довольны! Что вы 
еще хотите?

СНАЧАЛА ДОКАЖИ, 
ЧТО ТВОЕ ЗЕРНО 
ХОРОШЕЕ БЫЛО

На следующий 
день пенсионер укрыл 
зерно брезентом, часть 
пшеницы насыпал в 
пакеты  и поехал в райи-
сполком жаловаться.  По 
дороге заехал в правление 
СПК «Бересни», поста-
вил на стол один пакет с 
мокрой и грязной пшени-
цей со словами: «Не мое 
зерно, у меня такого зерна 
не было». А второй пакет 
испорченного урожая 
повез в райисполком.

— Захожу в управ-
ление сельского хозяй-
ства, — говорит Аркадий 
Ромашко, — к началь-
нику секретарь меня не 
пустила, сказала, что 
можно решить вопрос без 
него. Пришла агроном из 
управления сельского хо-
зяйства райисполкома, 
забрала пакет и сказала, 
что распорядится поме-
нять мне зерно. Но я опять 
напрасно ждал: ко мне 
никто не приехал.

Погода сложилась до-
ждливая, зерно стало 
серым  от сырости, 
кое-где даже стал про-
растать горох. По расска-
зам Аркадия Ромашко, 
через пять дней приеха-
ли из  СПК «Бересни». 

Глянули на зерно, которое 
уже имело «нетоварный 
вид», сказали, что такая 
пшеница хозяйству не 
нужна. 

И как вы думаете, что 
делает Аркадий Ромашко? 
Правильно. Снова идет в 
райисполком. В управле-
нии сельского хозяйства 
Барановичского райи-
сполкома  только руками 
развели: кому, мол, под-
порченное зерно нужно. 
И предложили обмен на 
тритикале, пшенично-
ржаной гибрид.

— Но у меня ведь 
хорошая пшеница была, 
— недоумевает Аркадий 
Ромашко, — зачем мне 
тритикале. У птицы 
от него расстройство 
желудка может быть. Я от-
казался от такого обмена.

Расстроенный пенси-
онер записался на прием 
к председателю Бара-
новичского райиспол-
кома Василию Хватику. 
Аркадий Ромашко рас-
сказал, что председатель 
только руками развел: 
как пенсионер теперь 
докажет, что зерно с 
самого начала  было каче-
ственным и его испорти-
ло СПК? 

Ушел Аркадий Тимо-
феевич с обидой на рай-
онные власти. И действи-
тельно, как теперь дока-
зать, что ты не верблюд. 
Вернувшись домой, он 
выбросил часть сгнивше-
го урожая в озеро, часть 
растащила домашняя 
птица.

ОБМЕН «ОКО ЗА ОКО» 
В СПК и райисполко-

ме обращения  пенсио-

нера-жалобщика не фик-
сировали. Есть только 
запись на прием к пред-
седателю райисполкома, 
телефонные квитанции и 
чеки на бензин. Доказа-
тельств того, что урожай 
на частном подворье был 
качественным, у Аркадия 
Ромашко нет.

Председатель СПК 
«Бересни» Надежда 
Егорова настаивает, что  
пшеница у Ромашко была 
непрополотой, с горохом 
и сорняками.

 — В комбайне не 
может остаться мусор, 
комбайнер все всегда вы-
чищает, это у Ромашко 
грязная пшеница росла. 
— сказала в телефонном 
разговоре с корреспон-
дентом «IP» председатель 
СПК «Бересни» Надежда 
Егорова. — Пусть приве-
зет мне хоть один мешок, 
неважно какого зерна: ис-
порченного, сгнившего. 
Так он же не везет. Потому 
что он давно продал свою 
пшеницу, а теперь у хо-
зяйства требует.

В Барановичском рай-
исполкоме пенсионеру 
также посоветовали сдать 
испорченную пшеницу  
в СПК. За каждый кило-
грамм сгнившего зерна 
ему обещают вернуть ки-
лограмм качественного.  
Но у Аркадия Ромашко 
почти не осталось гнилой 
пшеницы. По его словам,  
в СПК еще в сентябре сами 
отказались делать обмен, 
а  он и подумать не мог, 
что испорченный урожай 
нужно сложить в мешки 
и снова ждать справедли-
вости. 

Пенсионер утвержда-
ет, что с его участка было 
собрано более 600 кг 
зерна. За намолот урожая 
комбайном он запла-
тил хозяйству немалую 
сумму — 650 тысяч 
рублей. Потеряв зерно, 
он был вынужден поку-
пать птице корм на зиму: 
200 кг стоили ему 450 
тыс. руб.

Аркадий Ромашко не 
считает, сколько стоили 
поездки в райисполком в 
поисках справедливости. 
Но уверен, что урожай 
пшеницы сгнил в резуль-
тате чиновничьих обеща-
ний и проволочек СПК. 
Он предлагает хозяйству 
возместить сгнившее 
зерно исходя из средней 
урожайности по району. 

– Сколько СПК смог   
бы вырастить пшеницы 
на 20 сотках, пусть 
столько и возмещает, — 
говорит пенсионер.

Аркадий 
Ромашко 
считает, 
что его 
пшеница 
сгнила в ре-
зультате чи-
новничьих 
обещаний и  
проволочек 
СПК. 
ФОТО: АЛЕКСАНДР 

ТРИПУТЬКО, «INTEX-

PRESS»

Мокрая пшеница вперемешку с мусором, ячменем и 
горохом – таков урожай сельского труженика.
 ФОТО: АЛЕКСАНДР ТРИПУТЬКО, «INTEX-PRESS»
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Бильярд. На чемпионат мира по бильярду среди 
юношей поедут три барановичских спортсмена

СПОРТ

Татьяна НЕКРАШЕВИЧ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Определился состав юношеской 
команды страны на чемпионат 
мира по бильярду.

Барановичские спортсмены примут 
участие в первенстве мира по би-
льярду среди юношей не старше 18 
лет в дисциплине «Свободная пира-
мида».

Бильярдисты из г. Барановичи, 
Вадим Карпович и Владислав Родио-
нов, выступят в крупнейшем мировом 
первенстве в Рязани, которое пройдет 
с 30 октября по 2 ноября. Их участие в 
престижных соревнованиях опреде-
лило отборочное первенство Республи-
ки Беларусь в Минске. Турнир прохо-
дил с 5 по 6 октября. Оба баранович-
ских мастера кия заняли призовые 
места в своих возрастных категориях 
и вошли в состав юношеской сборной 
страны. При этом Вадим Карпович 
стал победителем отборочного первен-
ства среди спортсменов  до 18 лет. 

— На чемпионате мира я пла-
нирую попасть в призовую тройку, 
не меньше, – поделился своими 
планами с «IP» Вадим Карпович. — 
Конечно, хотелось  бы выиграть чем-
пионат мира, но не будем загадывать.

Этот барановичский бильяр-
дист давно обращает на себя внима-
ние профессионалов и поклонников 
бильярда. Согласно рейтингу юно-
шеского бильярда, опубликованно-
му интернет-журналом «Бильярд 
Спорт», Вадим Карпович находит-
ся на шестой строчке с суммой очков 
6107,40.

— А еще Вадим Карпович входит 
в двадцатку сильнейших спортсме-

нов мира, находится на 16-м месте в 
мировом рейтинге среди взрослых 
бильярдистов, – рассказал его тренер 
Януш Маркоцинский. – На прошед-
шем недавно чемпионате мира по би-
льярду в Якутии Вадим дошел до 1/8 
финала. Впервые за историю участия 
РБ в чемпионате мира белорусский 
спортсмен продвинулся так далеко.

Не менее перспективный и второй 
барановичский бильярдист – Владис-
лав Родионов. На прошедшем недавно 
отборочном турнире Владислав  занял 
второе место в возрастной категории 
до 16 лет. 

– Я впервые приму участие в чем-

пионате мира по бильярду среди 
юношей, – рассказал Владислав Ро-
дионов, – но я участвовал  в юноше-
ском чемпионате Европы. Главная 
моя задача – показать достойную 
игру. Результат предсказать трудно, 
так как в этом первенстве будут со-
ревноваться лучшие юноши мира. 
Настроение у меня хорошее.

В эти дни спортсмены, составля-
ющие белорусский резерв бильяр-
да, активно готовятся к чемпиона-
ту. В последний момент решением 
тренерского совета в состав сборной 
страны включен третий баранович-
ский бильярдист – Илья Каплан.

Наши бильярдисты – 
на чемпионате мира

Кандидат в мастера спорта Владислав 
Родионов впервые примет участие в 
чемпионате мира по бильярду.
 ФОТО: АРХИВ ВЛАДИСЛАВА РОДИОНОВА

Вадим Карпович планирует попасть 
на чемпионате мира в призовую 
тройку.
 ФОТО: АРХИВ ВАДИМА КАРПОВИЧА

Дмитрий  КУЗНЕЦОВ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

20 октября матчем между «Штурмом» и «Уз-
ногами» была поставлена точка в четвертом 
сезоне «Любительской футбольной лиги Ба-
рановичей», а уже 26 числа стартует третий 
чемпионат «Барановичской лиги любитель-
ского футзала». 

Сначала о большом футболе. Последний матч сезона 
между «Штурмом» и «Узногами» в турнирном плане 
ничего не решал. Но и здесь «Штурм» поддержал 
свое реноме и выиграл 1:0. Лауреатами сезона стали: 
лучший вратарь – Леонид Подолянчик («Штурм»), 
лучший защитник – Евгений Уласевич («Спарта»), 
лучший полузащитник – Юрий Лицкевич («Штурм»), 
лучший нападающий – Дмитрий Чемерис («Штурм»), 
лучший капитан – Александр Бирук («Штурм»), лучший 
игрок – Артем Дедович («Штурм»), лучший бомбардир 
– Павел Рудоман («Спарта»).
Большинство из игравших в ЛФЛБ  26 числа можно 
будет увидеть в  качестве участников чемпиона-
та БЛЛФ. Этот зальный турнир собрал 14 команд. В 
субботу четыре матча состоится в спорткомплексе про-
филактория «Магистральный» (с 14:00 до 18:00), две 
игры в зале ДЮСШ-5 (с 21.00 до 23.00). В воскресенье 
все встречи будут в «Магистральном» (с 11.00 до 17.00).

Дмитрий  КУЗНЕЦОВ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Поражением 1:2 от минской «Звезды-БГУ» 
завершился для ФК «Барановичи» матч 23-го 
тура чемпионата второй лиги.

Матчевая встреча двух футбольных клубов состоялась в 
Минске  20 октября. Первый тайм сложился для барано-
вичских футболистов успешно: на 18-й минуте футболи-
сты ФК «Барановичи» организовали атаку к воротам со-
перника, которая завершилась победным голом. Гол в 
ворота «Звезды-БГУ» забил Дмитрий Федорцов с подачи 
Вадима Побудея. После барановичские футболисты  ра-
зошлись не на шутку и еще несколько раз угрожали фа-
вориту. 
Второй тайм стартовал с атак «Звезды». На 57-й минуте 
противник мастерски исполнил штрафной и сравнял 
счет – 1:1. Следующая атака «Звезды» также заверши-
лась голом в ворота ФК «Барановичи». К чести барано-
вичских футболистов, они не сдавались  и до последне-
го штурмовали минские владения. Однако ситуацию ис-
править не удалось. Со счетом 2:1 выиграл футбольный 
клуб «Звезда-БГУ». Поражение передвинуло наш клуб 
на шестую позицию в турнирной таблице. 27 октября ФК 
«Барановичи» у себя дома сыграет с «Оршей».

Татьяна НЕКРАШЕВИЧ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Блестящая игра барановичского шахмати-
ста на республиканских Олимпийских днях 
молодежи позволила команде Брестской 
области занять 1-е место. 

В Пинске с 16 по 20 октября проходили Олимпийские 
дни молодежи РБ по шахматам. 
В составе команды Брестской области выступил воспи-
танник ДЮСШ №1 г. Барановичи Кирилл Грибчук.  Ба-
рановичский шахматист оказался самым юным участни-
ком турнира. Соревнования проводились среди учащих-
ся 1996 года и моложе, а Кириллу только 11 лет. Однако, 
несмотря на возраст, Кирилл Грибчук показал зрелую 
игру  и из 6-ти возможных очков набрал 4,5 (три победы 
и три ничьи).
— Кирилл  – довольно опытный игрок, – заметил в 
беседе с «IP» тренер-преподаватель ДЮСШ-1 г. Барано-
вичи Юрий Круликовский. — В эти дни он готовится  к 
чемпионату страны, по его итогам будет проведен отбор 
на чемпионат Европы и мира по шахматам.
Первое место Кирилла Грибчука позволило команде 
Брестской области подняться в турнирной таблице на 
самый верх. С суммой очков 24,5  команда вышла на 1-е  
место. 

Татьяна НЕКРАШЕВИЧ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Барановичский гиревик 
Михаил Бародич заво-
евал второе место на 
чемпионате мира.

В городе Лутраки (Греция) с 
3 по 7 октября проходил чем-
пионат мира по гиревому 
спорту. В  составе сборной 
команды Беларуси  принял 
участие барановичский 
спортсмен Михаил Бародич.  

На чемпионате мира по 
гиревому спорту команде 
белорусских спортсме-
нов не удалось поднять-
ся выше  четвертого места. 
Однако белорусы завоева-
ли ряд медалей разных до-
стоинств. Одна из них, сере-
бряная,  в личной копилке 
Михаила Бародича, высту-
пившего в весовой катего-
рии до 90 кг. 

— В чемпионате мира 
я участвовал  без особого 
волнения, — поделил-
ся своими впечатлениями 

Михаил Бародич. —  Мы, 
гиревики, давно знакомы 
друг с другом и с нетерпе-
нием ждали этой встречи. 
Так что для меня мировое 
первенство — это прежде 
всего праздник. Конечно,  на 
первое место я не нацели-
вался, но, когда выходишь 
на подиум, хочется показать 

наилучший результат. 
Первый день мирово-

го первенства  определял 
лучших гиревиков мира, а 
во второй день соревнова-
ний  проходил открытый 
чемпионат Греции. По его 
итогам Михаил Бородич 
стал третьим. Свой успех 
барановичский гиревик 

разделяет со своим трене-
ром Андреем Лагунским, 
неоднократным чемпио-
ном мира.  

— Именно своему 
тренеру обязан всем, что 
умею в спорте, — расска-
зал Михаил Бародич. — 
Перед своим первым чем-
пионатом мира который 
проходил три года назад, 
в Италии, я едва успел вы-
полнить первый разряд, 
только-только пришел в 
гиревой спорт. Андрей Ла-
гунский буквально заста-
вил меня участвовать в 
мировом первенстве. 

Сейчас серебряный 
призер чемпионата мира 
по гиревому спорту Михаил 
Бародич начинает подготов-
ку к следующему чемпиона-
ту мира  в толчке длинным 
циклом. Мировое первен-
ство пройдет во Франции, в 
июне 2014 года. А в октябре 
следующего года Михаил 
примет участие в чемпио-
нате мира по двоеборью, в 
Сан-Диего.

Греческое серебро

Серебряный призер чемпионата мира по гиревому спорту 
Михаил Бародич и президент Международной федера-
ции гиревого спорта Юрий  Щербина.
ФОТО: АРХИВ МИХАИЛА БАРОДИЧА

Пощекотали нервы 
фавориту

Ни минуты покоя…

Помог команде

ТУРНИР. В Барановичах 19-20 октября прошел турнир по московской 
пирамиде с продолжением на призы БК «Монарх». В турнире приняло 
участие 38 сильнейших участников страны. Наилучшего результата 
среди барановичских спортсменов добился Владислав Родионов, заняв-
ший 2 место. Бильярдисты из нашего города Вадим Карпович и Илья 
Каплан вошли в восьмерку сильнейших игроков турнира.
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КАЛЕЙДОСКОП

Сад. Какие работы необходимо провести на участке, 
чтобы растения благополучно перезимовали

Урожай почти весь 
собран, и теперь 
главная задача садо-
водов – подготовить 
участок и растения к 
зимнему сезону. 

Чтобы весной все расте-
ния на участке порадо-
вали своим «цветущим» 
видом, необходимо под-
готовить их к этому суро-
вому испытанию.  

УБОРКА ЛИСТЬЕВ И 
ОБРЕЗКА РАСТЕНИЙ 

Опавшая листва – это 
благодатная среда для раз-
множения болезнетвор-
ных грибков, бактерий и 
насекомых. Поэтому ре-
комендуется опавшую 
листву собирать на про-
тяжении всего осеннего 
сезона и вывозить ее. 

У растений стоит обре-
зать небольшие, больные 
и засохшие ветви, 
которые после обрезки 
также не нужно оставлять 
на участке.

Не забудьте об обрезке 
роз. Ее делают перед на-
ступлением заморозков, 
в конце октября-нача-
ле ноября. После обрезки 
розы укрывают.

ПОДКОРМКА И 
СТРИЖКА ГАЗОНА 

Газон необходи-
мо подкормить удобре-
ниями, не содержащи-
ми азот.  Следите, чтобы 
газон не уходил под 
снег не очищенным от 
листьев и нестриженым. 
Стрижку газона прекра-
щают за месяц до насту-
пления устойчивых ми-
нусовых температур. 
При этом высота травы 
должна оставаться до-
вольно большой – при-

Готовим сад к зиме

мерно на четверть выше, 
чем обычно.

ЦВЕТНИК
В конце октября     про-

водят срезку наземной 
части многолетних цветов. 
Листья собирают и ути-
лизируют. Подрезают все 
многолетние листопадные 
растения, отцветшие одно-
летние цветы выкапывают 
и выбрасывают, почву раз-
равнивают. 

Луковицы георгинов и 
гладиолусов (если это еще 
не сделано) выкапывают, 
просушивают и убирают в 
прохладное темное место. 
При необходимости выса-
живают луковицы тюль-
панов, нарциссов, гиа-
цинтов, крокусов и т.д. 

УКРЫТИЕ РАСТЕНИЙ 
Укрывают растения 

чаще всего с помощью 

лапника и домиков из 
укрывного материала. 

Укрытие ни в коем 
случае не должно по-
вреждать и ломать ветви. 
Поэтому раскидистые 
кусты сначала рекомен-
дуется аккуратно связать 
бечевкой, затем обмо-
тать мешковиной и лишь 
после этого укрыть лап-
ником. 

Ломкие растения 
нельзя связывать, для 
них готовят специальные 
каркасы, которые обтяги-
вают мешковиной и за-
крывают лапником.

КОМУ НУЖНА 
«ШУБКА»?

Клематисы. Для этого 
их снимают с опор, свора-
чивают кольцом и уклады-
вают на землю, предвари-
тельно подстелив еловый 
лапник или другой мате-

риал. Прикорневую зону 
окучивают на высоту 20 
см сухим торфом, пере-
гноем или почвой. Сверху 
побеги прикрывают тем 
же лапником. Точно так 
же нужно поступить с 
молодым девичьим вино-
градом, пока он не подрос 
и не окреп. 

– Все розы, кроме пар-
ковых, тоже нуждают-
ся в укрытии. Неболь-
шие розы можно просто 
стянуть шпагатом, обвя-
зать лапником и соору-
дить над ними укрытие. 
Плетистые розы укрыва-
ют, как и клематисы. Ми-
ниатюрные – обрезают 
коротко, оставляя пеньки 
высотой не более 5–7 см, 
засыпают сухим торфом и 
укрывают ельником. 

– Все новые молодые 
насаждения также лучше 
перезимуют в укрытии.

 І 23 ОКТЯБРЯ. РЕКОМЕНДУЕТСЯ РЫХЛЕНИЕ СУХОЙ ПОЧВЫ, 
БОРЬБА С НАДЗЕМНЫМИ ВРЕДИТЕЛЯМИ. УДАЧНОЕ ВРЕМЯ ДЛЯ УКРЫТИЯ 
МНОГОЛЕТНИХ РАСТЕНИЙ НА ЗИМУ.
 І24 ОКТЯБРЯ. НЕБЛАГОПРИЯТНЫЙ ПЕРИОД ДЛЯ ПОЛИВОВ И ПОДКОР-

МОК КОМНАТНЫХ ЦВЕТОВ И ВЫГОНОЧНОЙ ЗЕЛЕНИ. ВОЗМОЖНО ПРОВЕДЕНИЕ 
ОМОЛАЖИВАЮЩЕЙ ОБРЕЗКИ ЖИМОЛОСТИ, КРЫЖОВНИКА И СМОРОДИНЫ.
 І 25 ОКТЯБРЯ. ПРОВЕДИТЕ УНИЧТОЖЕНИЕ ГНЕЗД ЗИМУЮЩИХ 

ВРЕДИТЕЛЕЙ НА ПЛОДОВЫХ ДЕРЕВЬЯХ, А ТАКЖЕ ОБВЯЗКУ ХВОЙНИКОВ.
 І 26 ОКТЯБРЯ. УДАЧНОЕ ВРЕМЯ ДЛЯ КУЛЬТИВАЦИИ ПОЧВЫ. 

ПОСЕВЫ И ПЕРЕСАДКИ РАСТЕНИЙ ОТЛОЖИТЕ.

 І 27 ОКТЯБРЯ. ДЕНЬ БЛАГОПРИЯТЕН ДЛЯ ЗАГОТОВКИ ЧЕРЕНКОВ 
ПЛОДОВЫХ ДЕРЕВЬЕВ. ПРОВЕДИТЕ УБОРКУ РАСТИТЕЛЬНЫХ ОСТАТКОВ 
НА САДОВОМ УЧАСТКЕ И ОГОРОДЕ.
 І 28 ОКТЯБРЯ. ВОЗМОЖНА ПОСАДКА В КОМНАТНЫХ УСЛОВИ-

ЯХ ЛУКА И ЧЕСНОКА НА ЗЕЛЕНЬ, ЗЕЛЕННЫХ КУЛЬТУР (САЛАТА, КРЕСС-
САЛАТА, ЛИСТОВОЙ ГОРЧИЦЫ).
 І 29 ОКТЯБРЯ. ЗАЙМИТЕСЬ УБОРКОЙ ПОЗДНИХ СОРТОВ КАПУСТЫ 

НА ДЛИТЕЛЬНОЕ ХРАНЕНИЕ, ПЕРЕРАБОТКОЙ ЯБЛОК, ФИЗАЛИСА И 
ПЕРЦА. ГЛУБОКО ПЕРЕКОПАЙТЕ ПОЧВУ БЕЗ РАЗБИВАНИЯ КОМЬЕВ 
ЗЕМЛИ, ДЛЯ ВЫМЕРЗАНИЯ СОРНЯКОВ И ВРЕДИТЕЛЕЙ. 

Опавшую листву нужно собирать на протяжении всего осеннего сезона. ФОТО: САЙТ WRBIZ.RU

Лунный календарь с 23 по 29 октября

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ

Елизавета Астапчик. 
24 октября 
исполняется 5 лет

Милана Микульская.           
25 октября 
исполняется 7 лет

Милана Бесова. 
22 октября 
исполнился 1 год

Арсений Гиль. 
23 октября 
исполняется 5 лет

Уважаемые читатели!

Ждем ваших писем по адресу: 
ул. Брестская, 224 А-4, г. Барановичи, 225406 
с пометкой «Сад-огород», «С Днем рождения»
или на электронный адрес nataliya@intex-press.by.

Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY 

Назар Нечаев. 
25 октября 
исполняется 4 года  

Число День Знаки зодиака Время восхода Время захода Фазы Луны Лунный день

23 Ср Близнецы 20:44 12:18 3-я четв. (убывающая Луна) 19

24 Чт Рак 21:38 13:03 3-я четв. (убывающая Луна) 20

25 Пт Рак 22:36 13:41 3-я четв. (убывающая Луна) 21

26 Сб Рак 23:39 14:12 3-я четв. (убывающая Луна) 22

27 Вс Лев 23:39 14:39 4-я четв. (убывающая Луна) 23

28 Пн Лев 0:43 15:03 4-я четв. (убывающая Луна) 24

29 Вт Дева 1:50 15:26 4-я четв. (убывающая Луна) 25
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ДОСУГПо горизонтали: 3. Каюр. 5. Антресоль. 10. Дача. 15. Адажио. 18. Компот. 19. Итого. 20. Скука. 21. Джин. 22. Надфиль. 26. Яхта. 27. 
Кошелка. 28. Экзамен. 29. Файл. 31. Награда. 32. Гипс. 34. Скрипач. 36. Дисбаланс. 37. Бисквит. 41. Лист. 43. Банка. 44. Помпа. 45. Губа. 47. 
Тундра. 48. Невроз. 51. Укол. 52. Счеты. 53. Охота. 54. Руно. 56. Мемуары. 58. Коротышка. 62. Держава. 66. Сбыт.  69. Свисток. 71. Рана. 73. 
Самолет. 74. Затишье. 75. Дело. 77. Номинал.  81. Шарж. 82. Такси. 83. Оскал. 84. Индиго. 85. Насест. 86. Мама. 87.  Запорожец. 88. Зять. 
По вертикали: 1. Одежда. 2. Ужин. 3. Колготки. 4. Юпитер. 6. Неон. 7. Рейд. 8. Сари. 9.  Лось. 11. Ананас. 12. Академик. 13. Змея. 14. Доступ. 16. 
Хоккей. 17. Мушкет. 23. Аванс. 24. Ферма. 25. Лодка. 29. Факел. 30. Локоть. 32. Гринго. 33.  Семга. 35. Правнучка. 38. Сепаратор. 39. Магарыч. 
40. Спонсор. 42. Игрек.  46. Бубен. 49. Клиент. 50. Гравер. 51. Уксус. 55. Опера. 57. Управдом.  59. Ровно. 60. Тиски. 61. Шпора. 63. Женьшень. 
64. Плетка. 65. Сварка.  67. Блесна. 68. Костюм. 70. Библия. 72. Нерест. 76. Офис. 77. Нива. 78.  Мясо. 79. Небо. 80. Ложе. 81. Шест.

ОТВЕТЫ НА 
КРОССВОРД В  
№42

По горизонтали: 
3. Курс парусника. 5. Несу-
ществующий материк. 10. 
Компьютерная заставка. 15. 
Металл, вызывающий лихо-
радку. 18. «Наряд» натурщи-
цы. 19. Солдат, который оши-
бается один раз. 20. Злой 
старикашка, похищающий 
детей. 21. Лента на подарке. 
22. Улет по-буддийски. 26. 
Игра «Забава». 27. Глазастое 
блюдо. 28. Маринованные 
бутоны. 29. Каравай к обеду. 
31. «Награда» от обезьяны.
32. Чудо чудное. 34. Гриб-
старичок. 36. Ассистент 
на дуэли. 37. Узелковое 
кружево. 41. Царский насест. 
43. Покрытие футбольно-
го поля. 44. Гора спортив-
ной славы. 45. Колосья на 
бензин. 47. Одежда секонд-
хенд. 48. Натуральный кра-

ситель для яиц. 51. Рассказ-
летопись. 52. Головной убор 
Незнайки. 53. Банк доку-
ментов. 54. Триумфальные 
ворота. 56. Homo sapiens. 58. 
1000 грамм. 62. Кустарная 
водка. 66. Лягушачья шкура. 
69. Глава епархии. 71. Пудра 
для Колобка. 73. Фанат 
Родины. 74. Синоним-ан-
типод. 75. Сигнал на ринге. 
77. Водитель амфибии. 81. 
Зубатый инструмент. 82. 
Прикуп в торговле. 83. Ра-
диопередатчик. 84. Часы с 
кукушкой. 85. Огурец под 
водочку. 86. Команда от 
мышки. 87. Украинский бас-
нописец. 88. Половина фут-
больного матча.
По вертикали: 
1. Драгоценность из 
Атолла. 2. Стержень для 
гайки. 3. Страж ворот на 

стадионе. 4. Прическа без 
волос. 6. Терпкая слива. 7. 
Крылатый лучник. 8. Упа-
ковочный ящик. 9. Орудие 
пытки по-старорусски. 11. 
Фанат мотоцикла. 12. Спон-
сор-вкладчик. 13. Геометри-
ческая градусная фигура. 
14. Складная тренога. 16. 
Ароматная нота в супе. 17. 
Собачья охота. 23. Начало 
реки. 24. Блатной Вовка. 25. 
Ожерелье из сушек. 29. Не-
удержимый смех. 30. Ари-
стократическая сходка. 
32. Дипломатический 
шантаж. 33. Строительный 
уровень. 35. Сухофрукт из 
сливы. 38. Утопический 
строй по Марксу и Энгель-
су. 39. Звание Врунгеля. 40. 
Селедка по-еврейски. 42. 
Пастушья дудка. 46. Свер-
кающая часть ступни. 49. 

Неверность, предатель-
ство. 50. Старческое сла-
боумие. 51. Ловушка для 
бабочек. 55. Хитрая под-
ружка Базилио. 57. Врун и 
шарлатан. 59. Посильный 
вклад в дело. 60. Нос на 
кране. 61. Реклама фильма. 
63. Жизнерадостное ми-
ровосприятие. 64. Бездна, 
которую невозможно на-
полнить. 65. Желтогру-
дая любительница сала. 
67. Овощное царство. 68. 
Румяные тосты. 70. Сучок в 
реке. 72. Атрибут римской 
Фортуны. 76. Макияж, пре-
ображающий до неузнава-
емости. 77. Проделка фо-
кусника. 78. Взрывоопас-
ный характер. 79. Юноша, 
взлетевший к солнцу. 80. 
Домоводство в школе. 81. 
Оружие на корриде.

Звезды говорят.  Астропрогноз с 28.10 по 03.11

АФИША ВЫХОДНОГО ДНЯ

ОВЕН. Постарайтесь решать посильные для вас задачи, не пере-
напрягаясь. Велика вероятность того, что требования к вашей работе 
будут завышены. В выходные нежелательно обострять отношения 
с родственниками, будьте дипломатичными. Благоприятный день – 
вторник, неблагоприятный – пятница.

ТЕЛЕЦ. Не стоит переоценивать силы и возможности. Берегите 
свою деловую и общественную репутацию. Постарайтесь не браться 
за важные дела без тщательной подготовки. Выходные придется по-
тратить на решение незначительных вопросов. Благоприятный день –  
четверг, неблагоприятный – среда.

БЛИЗНЕЦЫ. Вам необходимо быть предельно дисциплинированным 
и пунктуальным, тогда успешно и выгодно решатся многие ваши пробле-
мы, и вы смело помчитесь вперед к новым достижениям. Ваша инициатива 
и работоспособность будут оценены по достоинству. Благоприятный день – 
понедельник, неблагоприятный – вторник.

РАК. Вы можете добиться успеха во всех сферах. Ожидается всплеск 
творческой энергии, воплотите в жизнь какую-нибудь давнюю задумку. 
От вас могут потребоваться такие качества, как выдержка и стойкость. 
Выходные – удачное время для общения и встреч с друзьями. Благопри-
ятный день – четверг, неблагоприятный – пятница.

ЛЕВ. Вам придется приложить немалые усилия для того, чтобы ваши 
планы не были нарушены. Возможны мелкие бытовые проблемы, воз-
никающие на ровном месте. Вероятны и денежные поступления. По-
старайтесь не срывать свое раздражение на близких людях. Благопри-
ятный день – понедельник, неблагоприятный – среда.

ДЕВА. От начальства может поступить заманчивое предложение, за-
думайтесь, стоит ли соглашаться на значительное повышение, так как 
положение ваше может оказаться двойственным. При необходимо-
сти стоит рассчитывать на дружескую помощь. Благоприятный день –  
вторник, неблагоприятный – четверг.

ВЕСЫ. По возможности сведите объем работы к разумному минимуму 
и позвольте себе отдохнуть. Рекомендуется не болтать лишнего, чтобы 
не спровоцировать конфликта с близкими людьми. В выходные дни вы 
легко устраните мелкие неполадки и наведете в своем доме порядок. 
Благоприятный день – среда, неблагоприятный – понедельник.

СКОРПИОН. Многие планы, связанные с работой, удастся вопло-
тить в жизнь. Помимо новых знакомых, на горизонте объявятся и ста-
ринные друзья, которых вы давно не видели. Вас ожидает программа 
настолько напряженная, что желательно быть осторожнее с нагрузками. 
Благоприятный день – понедельник, неблагоприятный – вторник.

СТРЕЛЕЦ. Вас ожидает удача в делах, расширятся финансовые воз-
можности. Есть опасность переоценить свою значимость. Будьте вни-
мательны, вполне вероятно, что вас попытаются обмануть. В выходные 
насладитесь покоем, уютом и тишиной своего дома.  Благоприятный 
день – среда, неблагоприятный – четверг.

КОЗЕРОГ. Неожиданный поворот событий распахнет перед 
вами новые возможности. Но загруженность срочными делами за-
ставит вас перенести несколько важных встреч. В выходные жела-
тельно заняться наведением порядка в доме. Благоприятный день 
– понедельник, неблагоприятный – пятница.

ВОДОЛЕЙ. Не перегружайте себя сверхурочной работой, хотя и 
обрушится лавина разнообразных дел и забот. Если вы не сумеете спра-
виться, то попросите помощи у друзей. Состоится конструктивный раз-
говор с начальством, вас услышат и оценят по достоинству.  Благопри-
ятный день – среда, неблагоприятный –вторник.

РЫБЫ. Вам потребуются  решительность, умение мгновенно вклю-
чаться в ситуацию, уверенность в собственных силах. Прислушивайтесь 
к себе, и интуиция вас не подведет. Вам придется отстаивать свою точку 
зрения перед начальством. Погружаясь в работу, не забывайте о детях. 
Благоприятный день – четверг, неблагоприятный – пятница.

 І ДАТА  І МЕРОПРИЯТИЯ  І ВРЕМЯ

Выставочный зал

Выставка «Шлях» (живопись, керамика Нуднова М., 
Гришука Л., Басова М., г. Минск)

Краеведческий музей

Работает основная экспозиция музея, рассказывающая об 
истории и культуре города.

Кинотеатр «Октябрь»

24.10-30.10 мультфильм «Как поймать 
перо Жар-птицы» (Россия)

13.00, 14.30, 
16.00, 17.30;

24.10-30.10 драма «Околофутбола» 
(Россия, 16+)

19.30

24.10, 30.10  боевик «План побега» 
(США, 16+)

21.20

В программе возможны изменения. 
Телефон для справок 41-25-31, 41-24-53.

Городской Дом культуры

24.10, 28.10 Заседание клуба 
«Беспокойные сердца» 16.00

27.10  Заседание клуба 
коллекционеров 10.00

30.10 Заседание клуба «Ваганты» 19.00

30.10 Заседание клуба «Лира» 15.00

16.11

Юбилейный тур. 
Лучшие песни ансамбля 
«Самоцветы»

24.11
Юбилейный концерт 
народного ансамбля танца 
«Юрочка»

15.00

Принимаем заявки на новогодние представления
Справки по тел. 41-24-44; 41-25-01

Центральная городская библиотека 
имени В.П.Тавлая

27.10

Настольные игры для 
взрослых и детей (ЦГБ 
им. В.П. Тавлая), вход 
свободный

12.00- 19.00

Октябрь – выставка работ детской Деко-студии 
«Акварельное лето», руководитель Ирина Литвинюк (чит. 
зал литературы по искусству ЦГБ имени В.П. Тавлая)

Справки по тел. 41-25-36. 

Дворец культуры «Текстильщик»

24.10 Рок-концерт  18.00

12.11

Гастроли Полесского драматического 
театра (г. Пинск). 
Сказка «Царевна-лягушка», 10.30, 12.30; 
Мелодрама «Гарольд и Мод», 18.30

01.12 Балет «Щелкунчик» 
(г. Минск) 16.00

Справки по тел. 47-16-78, вел. 8-029-654-33-65;
мтс 8-029-723-87-59

Стадион «Локомотив»

27.10
Футбольный матч между 
ФК «Барановичи» и ФК 
«МОФК», г. Орша

15.00

Дом культуры железнодорожников

25.10

Танцевально-
развлекательная 
программа в клубе 
знакомств “Кому за…”

19.00

25.10

Конкурс “Дорога железная 
– наш путь трудовой” среди 
команд дистанций пути 
Барановичского отделения

14.00

26.10

Дискотека “Парадиз” 
– танцевально-
развлекательная 
программа

16.00

Приглашаем в клуб любителей восточного танца «Амали», 
понедельник, вторник, среда, четверг, 17.30, 18.45, тел. 
8-029-304-66-53; 8-029-257-28-73

Набор в кружок цыганского танца, тел. 8-029-304-66-53; 
8-029-257-28-73.

Справки по тел. 49-32-62, 49-21-64.
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